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PRESIDENTE: gracias JOSE, muy buenos días para todos
los honorables concejales para todo el equipo de
planta del concejo de Bucaramanga a la administración
municipal en cabeza del día de hoy del doctor PEDRO
BALLESTEROS director del INDERBU y a usted señora
secretaria hagamos el primer llamado a lista

SECRETARIA Buenas días Presidente, buenos días para
todos los honorables concejales bienvenidos a la
sesión de hoy miércoles 22 de junio del 2022 siendo
las 10:34 de la mañana.

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN. Buenas día para todos
presente secretaria.

SECRETARIA gracias

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTIBLANCO. Muy buenos días
presente.

JAVIER AYALA MORENO. He buenos días para todos
presente.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES. Muy buenos días
presente.

CARLOS ANDRÉS BAJARAS HERREÑO.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ. Presente.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Buenos días
secretaria Presente.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES. Buenos días señora
secretaria un saludo muy especial a todos mis
compañeros, a la policía nacional, al doctor PEDRO
director de INDERBU y a todas las personas que
siempre nos acompañan en esta plenaria Presente
señora secretaria y muy buenos días.

SECRETARIA buenos días concejal.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES. Buenos días Presente

LEONARDO MANCILLA ÁVILA. Muy buenos para todos un
saludo especial director de INDERBU del Instituto de
deporte y recreación de Bucaramanga, a su equipo de
trabajo a la policía nacional a todas las personas
que siempre están conectadas viendo estas
transmisiones virtuales Presente señora secretaria.
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SECRETARIA gracias. NELSON MANTILLA BLANCO

NELSON MANTILLA BLANCO.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente.

EDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN. Buenos días Presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Buenos días Presente.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Perdón Presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Presente secretaria
desde el recinto de la democracia un saludo especial
al doctor PEDRO director del INDERBU a su equipo de
trabajo, policía nacional y a los Presentes gracias.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR. Buenos días secretaria
Presente desde el recinto de la democracia un saludo
especial para el mejor concejal de Bucaramanga
concejal JAVIER AYALA preguntarle cómo hacemos para
oficiar este concejo.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO. Secretaria muy
buenos días un saludo para mis compañeros para el
doctor PEDRO de INDERBU su equipo de trabajo
Presente.

SECRETARIA: gracias señor Presidente le informo que
17 honorables concejales respondieron al llamado a
lista por lo tanto hay quórum Decisorio y de
liberatorio.

PRESIDENTE habiendo quórum Decisorio y de liberatorio
señora secretaria démosle lectura al orden del día.

SECRETARIA Orden del día
PRIMERO Llamado a lista y verificación del quórum.

SEGUNDO lectura, discusión y aprobación del orden del
día.

TERCERO Himno de la ciudad de Bucaramanga.

CUARTO Presentación del informe de gestión del primer
trimestre del año 2022 del Instituto de la Juventud
del Deporte y la Recreación de Bucaramanga INDERBU a
cargo del doctor PEDRO ALONSO BALLESTEROS.

QUINTO Lectura de documentos y comunicaciones.

SEXTO Proposiciones y asuntos varios.
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Bucaramanga miércoles 22 de Junio del 2022 siendo la
10:38 de la mañana el Presidente CARLOS ANDRÉS
BARAJAS HERREÑO, la secretaria general AZUCENA
CÁCERES ARDILA.
Señor presidente ha sido leído el orden del día para
las sesión 089 del 2022.

INTERVENCION DEL H.C FRANCISCO GONZALEZ señora
secretaria por favor para registrar asistencia
FRANCISCO GONZALEZ gracias.

SECRETARIA se registró su asistencia concejal
FRANCISCO

PRESIDENTE honorables concejales aprueban el orden
del día.

SECRETARIA señor Presidente ha sido aprobado el orden
del día.

PRESIDENTE continuamos

SECRETARIA TERCER punto del orden del día Himno de
la ciudad de Bucaramanga nos podemos de pie.

Música…. Himno

PRESIDENTE continuamos señora secretaria.

SECRETARIA continuamos con el CUARTO punto del orden
del día presentación del informe de gestión del
primer trimestre del año 2022 del Instituto de la
Juventud del Deporte y la Recreación de Bucaramanga
INDERBU a cargo del doctor PEDRO ALONSO BALLESTEROS.

PRESIDENTE bueno dándole la bienvenida al doctor
PEDRO BALLESTEROS director del INDERBU a dar su
informe de gestión de este primer trimestre doctor
PEDRO tiene el uso de la palabra posteriormente los
honorables concejales harán las inquietudes las
preguntas correspondientes al informe y usted
posteriormente les dará respuesta, he esperado que
todas las respuestas pueden ser inmediatas y no que
sean por escrito muchas gracias.

INTERVENCION DEL DOCTOR PEDRO ALONSON BALLESTEROS
Buenos días muchas gracias señor Presidente hoy de el
concejo municipal LUIS AVILA, a los concejales
asistentes a esta rendición de cuentas o de informe
primer trimestre 2022 por parte del INDERBU a los
honorables concejales que están en virtualidad hoy
por hacer presencia también a través de este medio he
a todo mi equipo mi equipo de trabajo los tres
subdirectores la jefe de prensa y jefe jurídica que
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me acompañan hoy a rendir informe primer trimestre
muchas gracias por la atención y bueno entonces
podemos empezar a el informe; el informe lo vamos a
manejar como sugerencia del honorable concejo en sus
11 puntos he que nos piden presentar el informe con
ficha técnica propuesta por el mismo concejo hace un
periodo, he en lo que tienen que ver con los
presupuestos ejecutados tenemos digamos la asignación
en el plan de desarrollo he para los 11 proyectos que
tiene perdón las 11 metas que tenemos en el plan de
desarrollo para la vigencia 2020, 2022, 2023 he en
contratos pertinentes el primer trimestre se
celebraron 319 contratos en su mayoría pues toda la
contratación de CPS que tuvimos para poder he otorgar
nuestra misionalidad he contratos de soportados con
vigencias futuras en este periodo no ejecutamos
contratos aunque si tuvimos un contrato que es el de
vigilancia pero este se reportará en la próxima
vigencia he no tenemos informes de interventoría ósea
el INDERBU no maneja contratos de interventoría y los
estados financieros fueron he suministrados al
honorable concejo he una vez se presentó el informe
del primer trimestre en el mes de abril; lo que tiene
que ver con el seguimiento financiero en nuestra
carpeta o cuentas por cobrar ascienden a diez
millones cuatrocientos veintiocho mil ochocientos
veinte cuatro pesos ($10.428.824.00), básicamente son
he recaudos pendientes por he licencias o
incapacidades de personal estamos haciendo el trámite
requerido he en estado persuasivo y proactiva de
cartera se están haciendo los procesos en los plazos
establecidos por la ley de acuerdo ósea los
lineamientos y en inversiones financieras pues el
INDERBU no cuenta con este, con este tipo de activos.
En gastos básicamente nuestro presupuesto de gastos
es de dos mil ciento setenta y dos millones de pesos
($2.172.000.000), a comprometidos en el primer
trimestre vamos he del orden de cuatrocientos treinta
y siete millones ($437.000.000.00), y por comprometer
tenemos pendiente mil setecientos treinta y cinco
millones de pesos ($1.735.000.000), el porcentaje
comprometo, de compromiso de estos gastos urbana el
orden de 20 por ciento con unos he adicionales que
vamos a ver en lo que tiene que ver con la inversión
he en inversión del presupuesto inicial aprobado por
el concejo municipal el año inmediatamente anterior
ascendía a siete mil ochocientos veinte seis millones
de pesos ($7.826.000.000), en el mes de mar, marzo
obtuvimos he adiciones por cuentas de balance de
siete mil trescientos cuarenta millones de pesos
($7.340.000.000), que fueron las adiciones que el
honorable concejo nos otorgó en la vigencia 2021 que
terminamos o vamos a terminar ejecutando en el 2022
para un presupuesto definitivo en de quince mil
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ciento sesenta y seis millones de pesos
($15.166.000.00), lo comprometido a la fecha es el 34
por ciento de esta inversión ya comprometida en el
primer trimestre cinco mil doscientos veinte y nueve
millones de pesos ($5.229.000.000).
Lo que tiene que ver con los ingresos del Instituto
he estos ingresos están digamos focalizados he
básicamente en transferencias corrientes que suman
con la adición del orden de once mil cuatrocientos
setenta y cinco millones de pesos ($11.475.000.000),
tenemos unas ingresos por ventas de bienes y
servicios presupuestados por seiscientos millones de
pesos ($600.000.000.00), con un recaudo he es lo
pueden ver ustedes en las cifras o es bajo y es
porque he en el primer trimestre aún el INDERBU no
tenía he aprobada el cobro de tarifas, estas tarifas
fueron aprobadas por el concejo directivo he el 30 de
abril entonces el recaudo, con la estrategia de
recaudo pues estaba bastante baja y esperamos que en
lo que queda del año poder digamos revertir esta
cifra que está he bastante, bastante en comparación
con la demás.
He el informe jurídico básicamente tenemos 8 procesos
de nulidad y restablecimiento de derechos debidamente
atendidos por la oficina jurídica del Instituto, 5 de
reparación directa, uno ordinario laboral, un
ejecutivo y una acción contractual, estos 16 procesos
se están llevando en la medida digamos a los procesos
judiciales atendidos debidamente con una muy buena he
digamos he interacción con los diferentes actores de
los mismos y esperando por los procesos judiciales y
definiciones que cada uno de ellos determine.
He lo que tiene que ver con solicitudes al Instituto
en el trimestre obtuvimos o recibimos 134 solicitudes
en términos generales divididas en solicitudes he
como las más importantes peticiones generales tienen
que ver con solicitudes de escenarios, tienen que ver
con solicitudes de adición a programas de hábitos de
estilo de vida saludable, he en la otra actividad de
mayor peticiones información sobre programas que el
INDERBU está desarrollando de tal forma que lo hemos
venido atendiendo en la medida en que nos han venido
llegando.
He sobre el tema de casos no previstos y hay que
hacer resumen que en el primer trimestre aún
contábamos con la normativa de la emergencia
sanitaria en la que no obligaba a que nosotros
tuviéramos por tema de pandemia a seguir haciendo
control de acceso a los escenarios deportivos con he
la exigencia a la vacunación y eso pues nos generaba
algún tipo de inconvenientes con la comunidad que
finalmente pudimos resolver.
Sobre el avance del sistema de gestión de la calidad
este es un proceso que llevamos en total son 47
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procesos que desarrollamos en futuro la propuesta es
que presentemos es un avance sobre mi IPG que es
digamos la herramienta he moderna para he administrar
las diferentes entidades públicas y el sistema de
gestión de la calidad es uno de esos proceso que
están vinculados a través de IPG entonces en el
próximo reporte nosotros sugerimos hacer este cambio
para poder empezar a manejar ese tipo de reportes de
una forma más eficiente enfocado al tema de IPG que
es un tema netamente normativo.
Ahora si digamos que en el INDERBU contamos con 11
metas en cumplimiento del plan de desarrollo del
señor alcalde JUAN CARLOS CARDENAS en forma general
crea manifestarles que las metas en general para el
alcalde de Bucaramanga estar cumpliendo un 98.26 por
ciento de cumplimiento; en nuestro caso las 11 metas
para los 6 proyectos determinados estamos en esta, en
este nivel de cumplimiento en el trimestre algunas de
ellas con una baja ejecución pero he de esta manera
están planificadas porque? el primer trimestre
generalmente es un trimestre de contratación para
efectos de los siguientes 9 meses poder darle
cumplimiento al resto de las metas y cumplir con el
100 por ciento del plan de desarrollo y más que es el
objetivo nuestro; entonces he en la meta de
desarrollar 50 eventos para la comunidad llevamos 25
por ciento de cumplimiento ósea del orden de 14
eventos ya les explico más delante de que se trata en
ellos, desarrollar 5 eventos para la población
vulnerable en el primer trimestre no ejecutamos
ninguno pero ya empezamos a ejecutar en el segundo
trimestre que será reporte próximamente.
He realizar 125 eventos de hábitos de estilo de vida
saludable llevamos un 22 por ciento de ejecución esto
se enfoca y ahora lo voy a mostrar en lo que tiene
que ver con los eventos de recreo vía y activas tu
barrio que son los programas bandera del INDERBU como
buen recibo de parte de la comunidad, mantener 104
grupos de estilo de vida saludable realmente tenemos
103 estamos en la planificación para cumplir con el
100 por ciento de esta meta y poder ampliarla a
partir del segundo semestre y lógicamente con la
habilitación a partir del día de ayer con la
contratación que ya teníamos limitada por el tema de
ley de garantías nos estaba limitando ese
cumplimiento; vincular 17500 niños y niñas a procesos
formativos tenemos el 44 por ciento del primer
trimestre es un proceso que llevamos durante he los
12 meses del año he realmente este cumplimiento es
bastante alto para el primer trimestre y esperamos
sobrepasar la meta a final de año; mantener 6 casa de
la juventud también vamos a ver cómo, como más
adelante cómo está ese ejercicio, tenemos 6 casos de
la juventud pero además tenemos 5 procesos en 5
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comunas diferentes que nos ayudan una mayor cobertura
en lo que tiene que ver con, con juventud.
Vincular 2500 jóvenes a procesos de participación
ciudadana tenemos una baja reporte en esta, en esta
meta pero he esto lo estamos encaminando con los
concejos municipales de juventudes con la política
pública de la juventud que estamos he en el proceso
de ya atraer a compus el próximo 30 de junio que nos
dará digamos una mayor iniciativa en este proceso
esta meta empezará a ser cumplida; apoyar 25
organismos del deporte asociado tenemos un apoyo de o
un porcentaje de cumplimiento del 12 por ciento,
básicamente esto se asocia mucho a la celebración de
los 400 años a través del deporte y he
estratégicamente y por tema presupuestal este he
también se traslada a segundo semestre lo que vamos a
desarrollar con todo el tema de celebración 400 años
con eventos que ustedes van o están conociendo a
medida que los vamos a ir promocionando.
Lo que tiene que ver adecuar y mantener 30 escenarios
deportivos el cumplimiento del primer trimestre del
70 por ciento esperamos sobrepasar la meta hasta
final de año porque pues es una actividad que nos
ayuda a seguir desarrollando las demás misionales del
ejercicio del INDERBU y entonces he digamos que es
una meta que fácilmente podemos cubrir hacia final de
año.
Lo que tiene que ver con formación y preparación de
deportistas más de 7.700 deportistas niños, niñas y
adolescentes están vinculados al INDERBU en
diferentes procesos de formación deportiva en lo que
tiene que ver con los centros de educación física he
catalogamos los centros de educación física como un
modelo nuevo en lo que tiene que ver con la formación
estamos cubriendo algunas de deficiencias que tiene
el sistema educativo en lo que tiene que ver con la
formación con la educación física la estamos
cubriendo de buena forma es más el ministerio del
deporte nos está digamos monitoreando esta actividad
con una muy buena recepción por parte de ellos y
esperamos de ahí obtener digamos beneficios a través
de, de este, de este programa.
Estamos en 15 comunas y los tres corregimientos
prestando este tipo de servicios esperamos mantener
esa cobertura para los próximos periodos.
He este el detalle de las escuelas de iniciación
deportiva en el primer trimestre contábamos con 1840
niños inscritos en 15 disciplinas deportivas, tenemos
una escuela especial de discapacidad tendida para
niños de esta categoría, 155 grupos conformados en
las 17 comunas y los corregimientos, 82 barrios
atendidos y tenemos una atención integral social con
Licenciados en Educación Física Profesionales,
Psicólogos, Fisioterapeutas y Nutricionistas y más
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adelante vamos a ver el detalle y esto hace que
nuestro programa de escuela de formación deportiva
tenga una connotación especial diferente de las demás
escuelas de formación deportivas que se presentan en
la ciudad; quiero manifestarles que el INDERBU es una
escuela de formación deportiva con 19 disciplinas
deportivas para el beneficio de estas disciplinas
como nuestra misionalidad está en la formación de 6 a
13 años nos focalizamos en esas edades no tenemos
escuelas de formación deportiva y el sistema nacional
de deporte no las tiene para más de 13 años y ahí
empieza la he especialización y el profesionalismo
que son categorías adicionales a cardo de los
Institutos departamentales pero en las que nosotros
estamos vinculándonos también, como ya les manifesté
los centros de educación física más de 3600 niños
vinculados como también le manifesté anteriormente
estos centros de educación física están siendo muy
bien vistos por el ministerio del deporte porque pues
es una apuesta diferente; he tenemos 20 centros de
educación física en, en 77 Instituciones educativas
públicas de básica primaria, 23 jardines infantiles
del Instituto Colombiano de Bienestar Familiar en las
15 comunas y en tres corregimientos, los juegos
estudiantiles a corte de 31 de marzo donde ya las
inscripciones estaban pendientes porque se cerraban
el 30 de abril pero a esa fecha teníamos 2.272 niños
y niñas inscritos de 33 Instituciones educativas
públicas y 18 disciplinas deportivas, pero le quiero
contar que el cierre fue el 30 de abril y tuvimos una
inscripción record de niños 10.580 niños inscritos
para los juegos estudiantiles de la vigencia 2022 que
es una he cifra record para nosotros en el municipio.
En este caso me devuelvo contamos con bastante el
apoyo de los rectores de las Instituciones públicas
he el equipo del INDERBU de los juegos estudiantes
estuvo muy atento de las diferentes necesidades que
tenían los diferentes rectores de colegios y eso nos
ayudó para que la iniciativa tuviera esta acogida
importante. En esta formación deportiva hemos ya
tenido logros tenemos he digamos categorizadas 6
medallas en proceso de escuelas de formación
deportiva en invitaciones de festivales deportivos de
baloncesto sub 12 los contras intercolegiados de
atletismos, campeonato de judo Popayán ya les
mostramos ese logro importante que es una campeona
que tenemos en las escuelas de formación deportiva y
que la llevamos con un muy buen proceso para que siga
trayendo medallas el municipio; Bucaramanga y ya nos
atrevemos a decir es pionera en desarrollar un modelo
diferencial de detención temprana de talentos
deportivos un proceso que en conjunto con la academia
en este, en este caso un convenio con la Universidad
Cooperativa de Colombia iniciamos en el año
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inmediatamente anterior en un proceso en donde
empezamos a construir como identificar en los niños y
niñas he esas diferencias de biotipo para poderlas
potencializar he con muy buen recibo por parte de
los, de los niños que están digamos he ya
seleccionados iniciaremos en el próximo mes de julio
la etapa dos del mismo proceso para seguir
incrementando estos talentos deportivos y seguir
nosotros promocionando y lógicamente con recursos del
municipio poder seguir apoyando este tipo de talentos
he a través de los centros de educación física
estamos transformando la conducta de niños y niñas en
donde en entendemos que a través del deporte y la
formación integral podemos rescatar de espacios no
adecuados para los niños y que sigan digamos su
formación en términos normales.
He este tema es de mencionar nosotros en el primer
trimestre cerramos la vigencia de los juegos
intercolegiados 2021 básicamente por la, por la
pandemia he este tipo de eventos pues se retomaron
por parte del ministerio del deporte y la vigencia
2021 terminó siendo en el mes de mayo con una muy
buena participación de deportistas de Bucaramanga, en
el Eje Cafetero en las finales en donde nos trajimos
54 meda, medallas ganadas por deportistas de colegios
del municipio de Bucaramanga en la vigencia 2021,
esperamos que en la vigencia 2022 con la inscripción
de más de 10.500 niños en este proceso podamos tener
mayor participación y lógicamente mayor incidencia en
medallas.
Deporte asociado ustedes he hicieron parte de la, de
la invitación a la promoción de la copa América y
tuvimos un evento importante he el 23 de febrero el
partido amistoso entre las selecciones femeninas de
Colombia y Argentina un partido bastante emotivo
donde hubo participación importante de la comunidad
en donde entendimos que haciendo la diferencia en
este tipo de eventos Bucaramanga puede recibir este
tipo de, de categoría internacional y nos estamos
preparando para recibir las finales de la copa
América femenina en el mes de julio 25, 26 y 30 de
julio como eventos he fundamentales ya en marco de la
celebración de los 400 años de la ciudad bonita.
También tuvimos apoyo a clubes deportivos asociados
a, a nuestro Instituto en especial el club deportivo
OSCAR VESGA que hoy particularmente está viajando a
Madrid España con un grupo de deportistas a
participar en un invitacional al que se le hizo y he
digamos de parte nuestra está recibiendo este club
apoyo en esta, en esta fase y lógicamente apoyo
logístico de escenarios deportivos de la Liga
Santandereana de BADMINTON que es una disciplina que
está tomando bastante fuerza en el municipio con una
muy buena acogida por parte de la comunidad.
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Fomento a la recreación a la actividad física del
deporte tenemos 20.669 Bumangueses que están
participando de diferentes eventos que son todos
incluyentes en actividad física recreación y deporte
permitiendo lógicamente que a través del deporte
transformemos la sociedad y este he haga que he con
hábitos de estilos de vida saludable sanos también
podamos he garantizar la salud física de nuestros
ciudadanos, aquí les voy a presentar un video.

VIDEO un minuto.

Bueno hoy, hoy particularmente estamos celebrando el
día, el día sin carro y sin moto pero básicamente
aquí muchos de los honorables concejales llegaron
haciendo su ejercicio de la bicicleta eso los
felicito porque, porque es parte de la iniciativa de,
de contar con estos espacios para poder digamos
fomentar nosotros desde INDERBU hacemos este tipo de
ciclo paseos urbanos y rulares y focalizados el
último jueves de cada mes hacemos la actividad de tal
forma que he sigamos incentivando la actividad; que
es la recreo vía ustedes digamos la, la viven cada
domingo, YO quiero contarles que nuestra recreo vía o
nuestro programa de hábitos de estilo de vida
saludable que se transmite a través de la recreo vía
cuenta con una muy buena aceptación de la comunidad
esa cifra de 10.500 participantes pues es una forma o
una metodología de medición que el ministerio del
deporte e implementa que nosotros activamos pero que
he estamos innovando en esta actividad, que es la
innovación en este caso es que estamos llevando la
recreo vía en un formato móvil cada viernes a dos
barrios de Bucaramanga en el que llamamos el
Mecanismos de Activas tu barrio y es llevar la recreo
vía en formato pequeño a cada uno de los barrios en
donde la comunidad se apropia de la actividad
nosotros he llevamos toda nuestra logística,
activamos el barrio y la intención es que el barrio
continúe con estas iniciativas lógicamente con
nuestro monitoreo y hemos encontrado dos temas
particulares, uno pues una alta demanda ya digamos la
demanda está desbordada tenemos programado en activas
tu barrio y tu vereda prácticamente hasta el mes de
septiembre en este momento ósea están haciendo cola
los barrios para poderla ejecutar, estos gracias a
que, a que la iniciativa fue bastante, bastante
innovadora y bastante buena pero hemos estado
encontrando mecanismos de integración comunal
alrededor de esta actividad en donde hay
posibilidades de que hayan algunas barreras entre,
entre un barrio y otro y estamos encontrando que en
este proceso digamos que las riñas se han estado
digamos disminuyendo y entendemos que es un mecanismo



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 12

de 65

de culturización que he hemos encontrado bastante,
bastante atractivo, entonces pues esto es parte de la
innovación que el Instituto está desarrollando con
uno, uno de sus mejores programas cabe resaltar que
este programa en la vigencia 2021 fue catalogado como
uno de los cinco programas mejores establecidos a
nivel nacional y nuestra meta este año es ubicarlos
entre los tres primeros a nivel nacional, he
obtuvimos nominación a seis premios he hábitos de
vida de estudio saludable del ministerio del deporte
de las cuales nos trajimos el premio a la mejor
coordinador de programa o supervisor del programa que
es la licenciada LINA CORREA y he eso nos motiva
mucho para seguir trabajando en esta línea, pero nos
motiva más es que la comunidad nos revive bien, la
comunidad cada día nos está demandando más
necesidades a este respecto y he nuestra intención es
poderlas cubrir; las caminatas ecológicas programa
que estamos desarrollando también con muy buena
acogida por parte de la comunidad en asocio o en he
actividad interadministrativa con él con la
secretaria de salud a través de la subsecretaria de
ambiente y el Instituto municipal de cultura y
turismo en donde estamos reactivando los diferentes
caminos que tiene Bucaramanga he entendiendo la parte
ecológica de aquellos de estos caminos lógicamente la
parte turística entonces estamos reactivando eso ese
tipo de actividad turística a través de las caminatas
ecológicas fomentadas por el INDERBU como ya les
mencione este tema de ciclo paseos rulares y urbanos
otro video

VIDEO de 43 segundos

Bueno básicamente este es otro de los programas
bandera nuestros de muy buen recibo por parte de la
comunidad sé que tenemos una alta demanda en este
momento insatisfecha porque he nos llegan bastantes
requerimientos de incrementar más he grupos como ya
les mencioné tenemos 103 grupos activos pero
lógicamente he por el buen desempeño del programa
porque es una, una actividad muy bien recibida por
parte de la comunidad nos están demandando más he más
actividad estamos en el proceso de planificar el
segundo semestre para buscar la manera de cubrir
estas adicionales he en sectores donde no estamos
llegando porque también entendemos que no estamos
llegando a todas, a todos los barrios quisiéramos
tener los más de 200 barrios cubiertos con esta
actividad pero pues entonces es un tema de
planificación que estamos ya cubriendo como les
mencioné pues nuestra meta son 104 grupos tenemos 103
y el objetivo es cubrir y sobrepasar la meta en el
segundo semestre.
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Qué es esto, nosotros hacemos y también está normado
por el ministerio del deporte es que mensualmente el
programa tenga una un tema en el mes de febrero
nuestro, nuestro tema era tomate la vida enfocado
netamente a, a temas saludables básicamente tomar
mucha agua, hacer ejercicio en forma, en forma activa
ese fue un proceso muy, muy bonito en el mes de
febrero normalmente cerramos las campañas hacia final
de mes hacemos un evento masivo en el velódromo
también en nuestras redes sociales promocionamos muy
bien el evento el del mes de mayo lo cerramos he la
semana pasada nos vamos ir corriendo dependiendo pues
de la agenda he vive el cambio también fue un, un
mensaje importante a la comunidad donde logramos
hacer reciclaje de más de cinco toneladas de plástico
en los 103 grupos en donde también le decimos a la
gente a través del cuidado del medio ambiente
nosotros podemos tener hábitos de estilo de vida
saludable; tenemos un trabajo importante he
interinstitucional con diferentes entidades pues del
sector he del sector público y privado más de 21
donde podemos contar con he digamos esas actividades
totalmente cubiertas nosotros fomentando actividad
física, pausas activas en los diferentes escenarios y
en donde garantizamos una actividad física regular
para todos los ciudadanos, estamos en la 17 comunas,
los corregimientos 1 y 3 estamos formando el grupo
para el corregimiento 2 que estaba por fuera, he
tenemos clases de diferentes modalidades en los
diferentes escenarios, talleres de salud física,
mental, nutricional y postural que son digamos el
foco de estos grupos de actividad física en donde le
enseñamos a la gente a través de nuestros
instructores cómo tener hábitos de vida saludable
activa de tal forma que he nuestros grupos disfruten
de la actividad física, los eventos masivos
especiales masivos son los que les conté que es una
vez al mes cada vez que cerramos una campaña.
El deporte social comunitario tenemos he impactados
3.723 niños, adolescentes, jóvenes, adultos y adultos
mayores este es un programa que va a todos los grupos
etáreos que tiene la comunidad, he contamos con
también una innovación importante de bastante buen
recibo por parte de la comunidad lo habrán ustedes
escuchado nombrar que se llaman FESTIKIDS que son
digamos eventos focalizados a niños en diferentes
barrios e instituciones educativas.
FESTICANAS que son eventos digamos que se hacen
enfocados a grupos de la tercera edad, tenemos otro
programa que se llama RECREO EN TU BARRIO que es
llevar actividades físicas al barrio de tal forma que
la gente he se recree en el barrio con tal contando
con la participación nuestra; tenemos PUNTOS
RECREATIVOS en donde fomentamos la participación de
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diferentes disciplinas deportivas y particularmente
en el primer trimestre apoyamos torneo comunitario
inter barrios FUTSAL que ve a 400 años que cabe decir
este proceso está ya en su etapa final para este mes
de junio. Otro video de juventud dinámica
participativa y responsable.

VIDEO de 35 segundos

Bueno sobre como nosotros somos un Instituto de la
juventud la recreación el deporte pues en nuestra
misionalidad está desarrollar la juventud, he nuestra
meta en este caso y el tema de las casas de la
juventud pues mantenemos nuestras seis casas de la
juventud en los he parques deportivos recreativos
caso de Colorados, Norte, la Victoria, Américas,
Ciudad Bolívar y la Victoria en donde desarrollamos
las actividades con un punto digamos estratégico en
lo que tiene que ver con participación ciudadana de
los jóvenes temas artísticos, recreativos y he
buscando fomentar e iniciativas productiva, urbanas y
rulares con nuestros jóvenes.
Las casas de la juventud realmente nuestra meta eran
seis casas de la juventud nosotros las implementamos
a partir del mes de enero pero digamos estamos yendo
a cinco espacios adicionales que son comunas que no
contaban digamos con estos espacios y estamos
buscando llevarlas en donde llevamos la oferta
institucional que es una oferta que incluye cultura
deportiva, talleres ocupacionales entorno
comunitario, talleres de artes plásticas, teatro y
danza urbana y un apoyo psicosocial que ha sido
fundamental en este proceso porque pues entendemos
que a partir de la pandemia una de las mayores
flagelos que tenemos en los jóvenes y lógicamente en
toda la población es la salud mental, tenemos ese
apoyo psicosocial he cada vez los jóvenes llegan más
a los diferentes espacios que les estamos creando
esto es un tema de llamarles para que aprovechen
estos espacios hemos contado con buena, buena
participación ya a partir de la, de la implementación
del programa que en el primer trimestre he realmente
no fue, no fue del todo completo por, por tema de
planeación pero ya he segundo, tercero y cuarto
trimestre esperamos una mayor participación de
nuestros jóvenes para que he sigan digamos asumiendo
ese rol que tienen en la sociedad y lógicamente de
parte nuestra pues nosotros incentivando esta
participación.
Un tema importante es que hemos establecido también
la estrategia del PUNTO JOVEN que es el punto joven
un símil al tema de la recreo vía móvil y es que
llevamos el punto joven con toda la oferta a
diferentes barrios y/o a los colegios en donde vamos
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mostrando nuestra oferta y con ello he buscando la
mayor integración de los jóvenes al programa.
He seguimos como lo manifesté en, en la los SLIDE
anteriores con los temas juveniles lo que tiene que
ver con el las capacidades de liderazgo juvenil
apoyando al 100 por ciento todo el tema de concejo
municipal de juventudes he lo hemos desarrollado muy
bien con ellos y el, la próxima semana esperamos
contar con la aprobación en el compost de la política
pública de la juventud que es una puesta en marcha
por parte del señor alcalde JUAN CARLOS CARDENAS para
que la política pública de la juventud quede
establecida en esta vigencia y poder contar con una
política pública he que nos determine la ruta a
seguir con la oferta hacia los jóvenes básicamente.
En temas de prevención que es un tema importante he
en el área de la juventud pues está la cultura de
deportes urbanos son temas nuevos que los muchachos
desarrollan con una muy buena recepción por parte
pues del Instituto en desarrollarla a través del
boxeo juvenil, el Skateboarding, la Calistenia y
vamos dándoles herramientas a ellos de comunicación
que aporten a ellos como juvenil lógicamente la
sociedad de Bucaramanga.
He el tema de ambientes deportivos y recreativos
dignos eficientes pues tenemos un digamos un proyecto
enfocado al mantenimiento de nuestros institutos,
establecimientos deportivos, he los usuarios digamos
tenemos una forma de he de control de acceso que nos
obligaba a tener por tema de pandemia pero que vamos
a seguir manteniendo porque digamos es importante
tener he estos, estos lugares deportivos cerrados con
un control de acceso en donde no se permita dar mal
uso del escenario lógicamente el buen uso por parte
de las diferentes comunidades.
He como novedad pues hicimos una sistematización o
una modernización al software de, de agendamiento del
sistema he lógicamente estamos manejándolo de tal
forma poder cubrir las necesidades de toda la
comunidad y en una forma eficiente y lógicamente he
transparente para todos.
El proyecto estratégico nuestro ya lo manifesté en el
pasado es el sistema de escuelas de formación
deportiva y, y digamos que es un proyecto que es de
mostrar a nivel he nación también ya estamos en ese
proceso también de administrar el ministerio del
deporte con otros institutos municipales en donde
nuestra detección temprana de talentos deportivos se,
se va a fortalecer tenemos los 75 niños ya escogidos
básicamente la conformación de estos 75 niños se
asocian a que en las disciplinas de he grupos ósea
equipos como es el tema del fútbol, microfútbol,
baloncesto y voleibol en la segunda fase que arranca
en el mes de julio vamos a formar los equipos porque
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pues digamos teníamos esa novedad que lo que tenía
que ver con la formación, entonces esperamos que al
cierre de este año tengamos más de 150 niños en el
proyecto en donde van a estar diferenciados con
diferentes escuelas de formación deportiva y
esperamos que a futuro estos niños nos den, nos den
digamos esa diferencia en lo que tiene que ver con la
detección temprana de talentos; está niña que ustedes
ven ahí se llama MARIA JOSE POLOCHA es una excelente
deportista ya digamos la tenemos bastante perfilada
para que en el 2026 haga participación a juegos
juveniles mundiales o juegos olímpicos juveniles he
entendiendo la dinámica de la niña fue campeona
nacional en el mes de marzo en Popayán y ha hecho
participaciones ya buscando la posibilidad de hacer
participaciones internacionales apoyada por el
ministerio del deporte entonces digamos esto ya es
uno de los frutos que tiene nuestras escuelas de
formación deportiva; se formó en la escuelas de
formación deportiva del INDERBU y esperamos que como
MARIA JOSE salgan muchos más niños para hacer digamos
apoyados a través de los clubes.
Ese es el resumen he Presidente de nuestra gestión en
el primer trimestre quedamos atentos.

PRESIDENTE muchas gracias doctor PEDRO por su informe
he pasamos al uso de la palabra de los honorables
concejales entonces concejal ANTONIO SANABRIA tiene
el uso de la palabra señora secretaria al chat
alguien ha solicitado la palabra

SECRETARIA sí señor Presidente la concejal MARINA DE
JESUS AREVALO

PRESIDENTE bueno entonces primero el concejal ANTONIO
y luego la concejal MARINA y ya pues acá los
honorables concejales.

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA gracias
Presidente por el uso de la palabra un saludo
especial para mis compañeros honorables concejales,
al doctor PEDRO y todo su equipo de trabajo estuvimos
atentos a la presentación de su informe y quiero
nuevamente creo que este tema ya lo había tocado en
un informe anterior y quiero referirme al proceso que
se viene adelantando desde el año 2021 en junio,
julio del año pasado a la fecha vamos a cumplir hace
un año con una convocatoria que se hizo con unos
emprendedores aquí tengo el informe, cuarto informe
sobre las actividades que se han venido relacionando
y se han venido adelantando con este importante
programa; dice aquí el informe que hay un presupuesto
total de doscientos treinta y nueve millones de pesos
($239.000.000.000), y pues que el objeto contractual
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de este proceso es de anuar esfuerzos técnicos
operativos y administrativos para acompañar
técnicamente el proceso de selección y
fortalecimiento técnico de iniciativas productiva
urbanas y rulares. Bueno el proceso dice que es el
apoyo al emprendimiento juvenil 2021, 2022 habla
sobre la descripción del proyecto y entregables; que
implica el proyecto dice que la alcaldía de
Bucaramanga bajo el liderazgo del INDERBU gestionó
los recursos para brindar el apoyo a los
emprendimientos postulados en acceso a insumos
productivos que les permita fortalecer sus unidades
de emprendimiento, luego el informe habla de unas
actividades realizadas que una a una se cuentan 11
actividades desde su inicio de julio del 2021 a abril
del 2022 donde hay en esas actividades realizadas se
detalla todo el proceso como se adelantó con el IMEBU
y cómo se ha venido adelantando en la segunda fase
digamos ya en manos del INDERBU, posteriormente el
informe habla de unas de unos avances de solicitudes
de cotizaciones entiendo los emprendedores he van a
recibir una ayuda por parte del INDERBU a través del
presupuesto asignado que son doscientos treinta y
nueve millones ($239.000.000.000), unos van a
recibir, van a recibir sus suministros de materia
prima y otros maquinaria eso dice el informe.
Posteriormente he más o menos dice aquí el informe
que son 22 avances de solicitudes de cotizaciones ya
se determina que, que son 60 emprendedores y pues he
interactuado con los, con los emprendedores y me
dicen que a la fecha no han recibido nada, aquí
hablan de una funcionaria que se llama la profesional
YANETH ARDILA su merced bueno pues no sé quién será
ella nos hablan de una abogada de nombre SUSI que es
la que ha venido adelantando el tema pero tengo que
expresar de aquí doctor PEDRO que los muchachos me
expresan que se sienten abandonados que se sienten
defraudados que no han recibido la ayuda
especialmente una niña que dice que tiene
emprendimiento de costurera que ella paso unas
cotizaciones por unas máquinas de coser no le han
entregado nada le hicieron firmar unos documentos por
seis millones de pesos ($6.000.000.00), después le
dijeron que eran cuatro millones de pesos
($4.000.000.00), y que al final no le han entregado
absolutamente nada entonces quisiera de su parte o de
la persona que está manejando este proceso que nos
diga de estos 60 emprendimientos, de esos 60 cuántos
realmente se han beneficiado si estos recursos que
son doscientos treinta y nueve millones de pesos
($239.000.000.00); he como se han ejecutado sí o no
han recibido el apoyo por parte del INDERBU, esa es
la respuesta que quiero porque he me comprometí con
los muchachos porque, porque quise invitarlos hoy a
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la sesión informal para que ellos expresaran el
inconformismo pero no fue posible porque hasta anoche
nos enteremos que el informe de su merced se iba a
hacer hoy a las 10:00 de la mañana sí YO me
comprometí con ellos a que le iba a preguntar a usted
que ha pasado con este proceso sí se ha llevado a
cabo de los 60 cuántos se han beneficiado porque me
parece pues que una de las banderas del ingeniero
JUAN CARLOS CARDENAS es apoyar el emprendimiento,
apoyar he la reactivación económica son muchachos que
están entre los 18 y 28 años algunos profesionales
que no tienen empleo que tienen bastantes varias
unidades productivas pero que realmente todo se ha
quedado pues me dicen que el IMEBU cumplió con su
etapa de formación y después de que los dejó
preparaditos se los envió a ustedes allá al INDERBU y
pues me parece a mí tenaz que casi un año después
ellos no hayan podido recibir esa ayuda no sé, eso es
lo que YO he escuchado de ellos espero encontrar en
ustedes una respuesta para poder transmitirle a los
muchachos y solicitarle doctor PEDRO que he en esta
misma semana porque esos muchachos que, que requieren
atención de verdad por parte del municipio y que nos
puedan recibir si no es usted la persona encargada
del proceso para, para averiguar qué ha pasado con,
con este tema y poderles he, he dar una respuesta
certera de que sí van a recibir o no van a recibir me
dicen don ANTONIO nos han puesto a subir a bajar
reuniones, fotocopias llenen formatos allá pá acá
capacitaciones pero dónde está el hacer qué dice el
alcalde JUAN CARLOS CARDENAS gobernar es hacer, el
hacer cómo se mide pues con acciones que bonito que
estos muchachos lo llamen a une mire nos prometieron
esto y vamos avanzando no los 60 por lo menos la
mitad vamos coronando el emprendimiento, pero
realmente espero encontrar una respuesta para poder
hablar con ellos no sé cuándo me pueda atender su
merced para ir con algunos representantes de, de la
de esos emprendedores para ver que realmente podemos
ayudarles esa es la función nuestra como concejal he
escuchar la comunidad y ser un puente de comunicación
con los diferentes secretarias para, para dar
respuestas a las inquietudes YO creo que al final de
las, de la inquietudes de todos los concejales usted
nos puede dar alguna avance al respecto sí
Presidente, gracias por el uso de la palabra.

INTERVENCION DEL H.C CARLOS ANDRES BARAJAS Presidente
una moción

PRESIDENTE cual es la moción
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INTERVENCION DEL H.C CARLOS ANDRES BARAJAS CARLOS
BARAJAS para registrar la asistencia Presidente
gracias.

PRESIDENTE registra la asistencia del concejal
BARAJAS tiene el uso de la palabra concejal MARINA
posteriormente el concejal JAIME ANDRES luego el
concejal CARLOS PARRA que me está pidiendo para abrir
una sesión informal para el concejo de juventudes y
luego continuamos, concejal MARINA tiene el uso de la
palabra.

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO gracias
Presidente bueno un saludo al doctor PEDRO
BALLESTEROS y a su equipo he doctor pues quiero
decirle que su informe, es un informe ante todo muy
organizado creo que el seguimiento de la ficha
técnica sugerida ayuda a las partes para poder
entender mejor esta comunicación en lo que tiene que
ver con informes de gestión sin embargo YO quiero
hacerle unas observaciones noto también el
conocimiento que usted tiene de los que nos está
diciendo he un empoderamiento de esta actividad tan
importante que se desarrolla alrededor de este
Instituto tan necesaria lo hemos dicho en diferentes
oportunidades pero voy a referirme, voy a tratar de
hacerlo en orden para que usted en ese mismo orden me
pueda responder si es posible como lo ha dicho el
concejal LUIS AVILA y lo dice de manera reiterada es
preferible que se respondan aquí en la plenaria las
preguntas por los concejales hechas porque pues
tienen más sentido que los 19 nos enteremos y no uno
solo reciba la respuesta y probablemente no las
socialice con el resto de la corporación, entonces me
voy a referir primero a tres metas todas importantes
las 11 que usted señala que, que son metas que están
sobre programadas y porqué le digo sobre programadas
porque la ejecución en un avance o en un cumplimiento
del 100 por ciento tiene una ejecución de recursos
solamente del 60 en un caso, en otro cosa tiene una
ejecución del 10 por ciento y en otro caso tiene una
ejecución del 32 por ciento metas como le digo
importantes que ya pues el detalle lo puede ver usted
pero me voy a referir a la primera de ellas que dice
que mantener las seis de la juventud con una oferta
programática del uso adecuado del tiempo libre,
acompañamiento psicosocial y conectividad digital
importante como todos las metas pero sobre esas metas
porque no voy a tomarme el tiempo leyendo las
restantes que acciones tienen para poder continuar he
con esta ejecución o en su efecto hacer una
reprogramación de otra metas diferente; tengo otro
caso que se refiere a metas con un cumplimiento he YO
diría que escaso pero lo que llama la atención es que
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esas metas no aparecen ejecutadas en su plan de
acción y en esas pues he el caso está en desarrollar
los eventos deportivos y recreativos dirigidos a
población vulnerable, aparece con un cero de avance y
sin embargo hay recursos programados y un
cumplimiento al respecto, en el mismo sentido tenemos
otras dos metas más con cero por ciento de porcentaje
de avance y sin embargo aparecen con recursos
ejecutados y metas en, en algunos casos que no fueron
programadas para este trimestre, esto con relación a
lo que tiene que ver con el informe que usted nos
señala hoy en su ejecución, pero quiero que llamar la
atención también sobre esto doctor PEDRO dado que
usted pues nos está mostrando un interés muy, muy
claro en atender el INDERBU desde la necesidad de los
ciudadanos pero también me uno a las palabra que
hablaba mí, mi concejal compañero que me antecedió el
concejal ANTONIO SANABRIA en cuanto al, en cuanto a
la bandera de la contratación y de la transparencia
que ha propuesto el alcalde JUAN CARLOS CARDENAS por
favor nos explique la razón por la cual casi el 100
por ciento de la contratación según el Sí observa de
la casi el 100 por ciento es contratación directa esa
parte quisiera que nos diera una explicación técnica
y jurídica y desde luego de conveniencia; en cuanto
YO lo he venido diciendo casi todas las instituciones
tienen unas diferencias en informaciones que diría YO
ambas son importantes es una cosa lo que dice la
secretaria de hacienda otra cosa lo que dice el
informe de la institución y otra lo que muestra el Sí
observa que en el fondo es la información subida a un
sistema que debe ser transparente y veraz para el
ciudadano entonces quisiera saber porque también la
ejecución presupuestal según la secretaria de
hacienda y según he la contratación reportada por el
Sí observa tiene también diferencia; finalmente
también quisiera hacer hincapié en lo siguiente en
la, las adiciones que ha tenido el presupuesto del
INDERBU en buena hora muchas de ellas son en un
incremento del gasto de inversión, pero también veo
que ese gasto de inversión hoy en cuanto la ejecución
está quedado umm tengo dos preguntas que hay
explícitamente planificado para la ejecución de estos
gastos de inversión y segunda pregunta termino con
esto Presidente dentro de esos gastos de inversión
que tenemos para el sector rural en materia de alguna
inversión que mínimo, mínimo pueda he llevar a una
solución de el abandono que tienen nuestros jóvenes,
niños y adultos deportistas en las zonas rurales esas
son mis preguntas gracias Presidente gracias doctor
PEDRO por atenderlas.
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PRESIDENTE con gusto concejal MARINA por su
participación he tiene el uso de la palabra concejal
JAIME ANDRES.

INTERVENCION DEL H.C JAIMES ANDRES BELTRAN gracias
como es que se hace, ha ya gracias Presidente muy
amable por la participación un día importante, un día
importante para la ciudad de Bucaramanga no solamente
por la puesta en marcha de un día sin carro y sin
moto sino por lo que eso representa a nivel de medio
ambiente pero también a nivel de la transformación
socio cultural del el ciudadano frente al tema de la
movilidad y la actividad física; pero en ese sentido
tenemos que transversalizar temas muy sensibles que
parecieran no tuviesen relación con la exposición del
informe del día de hoy pero tiene mucho que ver
porque una de las mayores crisis que tiene la ciudad
de Bucaramanga es la movilidad y he incentivar el uso
de la bicicleta tiene un componente significativo no
solamente en la medida de movilidad sino también en
la, en el desarrollo físico y deportivo del Bumangués
y frente a la metas que la administración tienen
establecidas se proyectan 15 kilómetros más de ciclo
ruta pero se incrementan la inversión en movilidad
pero no se incrementa la inversión en la pedagógica y
en los espacios socio culturales para formar y
educara la mentalidad del ciudadano frente al uso de
la bicicleta y, y lo digo con conocimiento de causa
suena absurdo invertir más de quince mil millones de
pesos ($15.000.000.000), para poder trazar 15
kilómetros más de ciclo rutas pero no veo con
claridad una inversión en el mismo sentido para crear
un proceso de cultura y concientización del uso de la
bicicleta porque? Porqué con los kilómetros trazados
hasta hoy la frecuencia del ciudadano en el uso de la
ciclo ruta es mínima y queremos implementar más
kilómetros de ciclo ruta pero no veo presupuesto que
estén destinando para que el instituto de cultura del
INDERBU, la secretaria de educación, la secretaria
del interior desarrollen estrategias para generar una
cultura del uso de la bicicleta y demás, entonces
otro elefante blanco otro daño fiscal cuando en
realidad el éxito de la ciclo ruta es que los
ciudadanos la usan, pero no hay esa cultura y
construir esa cultura no es competencia únicamente
del INDERBU es competencia del instituto de cultura
la secretaria de educación, pero quien tiene las
banderas de, de desarrollar una cultura del uso de la
bicicleta como umm una actividad física no solamente
para la recreación sino para el transporte puede esas
banderas las puede llevar a cabo el INDERBU cuando YO
miré el informe puedo ver el esfuerzo que ha hecho su
equipo de trabajo por el cumplimiento de las metas y
eso es satisfactorio veía los diferentes videos y
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podía una u otra manera comprobar el, el ejercicio y
el esfuerzo que hacen con las diferentes disciplinas
eso está bien entiendo que la liga le corresponden al
Inder Santander, los clubes le corresponden al
INDERBU por eso no podemos entrar a hablar temas de
alto rendimiento tenemos que hablar es un tema más
formativo pero quisiera pedirle con, con umm con toda
he la disposición de apoyar, necesitamos solicitarle
a la administración mayor presupuesto para estas
escuelas de formación porque el ejercicio que están
haciendo es bueno es válido no hay escándalos no, no
puedo traer no sé si mis compañeros traigan he como
años anteriores que cuando venía el INDERBU teníamos
este escenario lleno de veedores he directores de, de
escuelas per, ediles quejándose que porque no
llevaban he, he YO creo que esa etapa está superada
ahora lo que necesitamos es como pasamos como le
echamos el segundo piso a la casa se lo echamos
ahondando en el presupuesto para que esas escuelas
puedan llegar a los diferentes rincones de la ciudad,
llevo 12 años en mi compañero que está aquí al lado
nos ha acompañado tratando de sacar chicos de la
droga y la estrategia más efectiva para poderlo
lograr, Presidente si usted me lo permite si es muy
amable y me regala unos minutos, gracias Presidente
la estrategia más efectiva en nuestro trabajo he
podríamos decir eclesiástico ha sido el deporte, lo
hemos intentado con actividades culturales, lo hemos
intentado con capacitaciones pero nada ha logrado
tanto resultado como lo logran las escuelas
deportivas o las actividades deportivas en las
comunas más críticas YO creería que el mayor
presupuesto de esta administración debe, debería
estar enfocado en esas escuelas de formación como las
tiene el instituto de cultura en el tema de música,
actuación y demás que el presupuesto es mucho más
alto lo debería tener el INDERBU para poder tener una
oferta mucho más amplia y que los contratos no sean
de seis meses, tres meses como en ocasiones toca
hacerlos por la medida del presupuesto créame
director que si el INDERBU se concentra en esa
generación de muchachos que se están formando eso nos
va a garantizar que los próximos años podamos verle
una cara distinta a lo que hay es la juventud en
Bucaramanga y esa, y ese camino se traza desde el
barrio y tenemos un elemento muy poderoso que es el
deporte, dice instituto de la recreación, el deporte
y la juventud y ese punto de juventud parece un punto
más pero para mí es uno de los puntos más álgidos YO
en mis periodos de concejal he dicho y vuelvo y lo
reitero tiene que separar recreación de juventud son
dos temas gigantes no podemos seguir respondiendo
dentro del INDERBU por un tema de juventud porque se
nos limita simplemente a un tema deportivo,
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recreativo y operativo, cuando hablamos de juventud
tenemos que hablar del concejo de juventudes y ese
concejo de juventudes es, una deuda como dice en la
administración actual una deuda histórica que tiene
he la alcaldía con realmente con el municipio porque,
porque es esa escuela o esa cantera de, de concejo de
juventudes debe ser el primer paso que de los
muchachos que tienen proyección política dentro de
nuestra ciudad que les duele la ciudad, sé que es
mucho pedir pero vuelvo y hago la petición Presidente
debemos separar el tema del deporte, el tema de la
formación deportiva con el tema de juventud entonces
es porque, porque se necesitan presupuestos separados
se necesitan esfuerzos separados para poder realmente
cumplir unas metas que se vean en el tiempo hoy
nuestro país a demostrado que son las juventudes las
que están eligiendo Presidentes, están eligiendo
senadores, están dándole rumbo y destino a Colombia
por lo tanto una buena formación de un concejo
municipal de juventudes le va a garantizar al
municipio de Bucaramanga tener un liderazgo naciente
que le permita un desarrollo político conociendo las
causas porque lamentablemente muchos llegamos al
concejo de Bucaramanga y desconocemos a grandes
rasgos los problemas de la ciudad porque no los
conocemos director pudiese compartir más pero el
Presidente ya me está haciendo señas que el tiempo se
me acabó agradezco que no solamente nos responda a
las preguntas sino pueda escalar esta petición al
alcalde, si hay inversión en las escuelas deportivas,
si hay inversión en la juventud y es especial en la
construcción de ese concejo municipal de juventudes
créame que le vamos a dar un elemento significativo
al desarrollo de la ciudad de nada nos vale volver la
cumbia, el baile autóctono de la ciudad y dedicarnos
a hacer he eventos de cumbias sí no le invertimos
recursos a lo que son las escuelas de formación que
no solamente enseñan a manejar un balón sino a
manejar el carácter y la formación que en casa no
están recibiendo y eso es una responsabilidad muy
alta detrás de un balón hay un modelo educativo que
los padres no tuvieron y créame director cuando uno
va al barrio, cuando uno va a la invasión, cuando uno
al asentamiento y puede tener a esos 20, 40 niños
enseñándole valores, principios con un balón
reemplazo un poco la ausencia de un padre, una madre
que no tuvieron la capacidad de formar ese niño y eso
es una deuda que tenemos con la juventud y la
infancia de nuestro municipio y en sus manos está sé
que necesitan presupuesto aquí estamos el concejo
para probar cualquier destinación en función de que
he la destinación que se le dé pueda ser utilizado en
esas escuela de formación gracias Presidente.
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PRESIDENTE con gusto concejal JAIME ANDRES concejal
PARRA si están o no concejal NELSON MANTILLA si están
hay entonces honorables concejales, a espere PARRA
que hable NELSON concejal NELSON MANTILLA tiene el
uso de la palabra y posteriormente vamos a la sesión
informal.

INTERVENCION DEL H.C NELSON MANTILLA gracias
Presidente compañeros bueno ingeniero director del
INDERBU he y al equipo de trabajo del INDERBU de mi
parte pues es en este informe doy fe de un trabajo de
constancia estar en la comunidades de estar
atendiendo, escuchando he de qué con esfuerzo no
porque pues todo se está haciendo en un tema de
ciudad las necesidades en el tema deportivo, el tema
de lograr llegar a todas las áreas de esa manera
integral como queremos llegar es un reto, pero pues
veo las mejores intenciones de parte de la dirección
de ustedes como instituto de recreación y deporte el
tema de los parques, los parques recrear que conocían
y conocen los Bumangueses me ha parecido un manejo
acertado después de la pandemia pues ustedes han
retomado lo han estado tratando de mantener, de
cuidar he la atención al público ha estado de un
manera circunstancias que se presentan si en temas de
mantenimiento pero pues ustedes han estado prestos
eso también hay que resaltar todos los extra murales
que se están haciendo y por eso pues en este momento
del informe y en y en campo y en terreno debo
reconocer y agradecer pues he la presencia ustedes
atienden están pendientes de los requerimientos de
las ciudades e eso ingeniero lo reconozco, felicitar
y exaltar y que ese compromiso pues he siga de esa
manera y se potencien al 100 por ciento ingeniero en
el tema del INDERBU; aquí hay una situación
compañeros concejales que pues es más es algo de
deporte hoy en el día del día sin carro del día del
área metropolitana he concejales que quisiera usted
como, como director del INDERBU pues fuese he un
porta voz nuestro con el señor alcalde de Bucaramanga
y ser también un doliente de esta necesidad, pues
sabemos que el tema de la bicicleta recreativa,
deportiva también compete al INDERBU ingeniero en el
tema como deporte, en el tema del acceso a ese
derecho fundamental e implementar las formas para que
se pueda practicar de una manera ideal y adecuada
aquí compañeros vamos a presentar hoy un transporte
que desearíamos he que se integre que es proyecto que
viene del norte de la ciudad he podamos tener áreas
para circular y transitar en cicla JOSE me hace el
favor me proyecta los videítos

VIDEO 5 minutos
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INTERVENCION DEL H.C CRISTIAN REYES gracias a Dios
llego NELSITON

INTERVENCION DEL H.C NELSON MANTILLA gracias
compañeros lo que pasa es que los invito a la lomita
y salgamos desde colorados hasta, hasta la virgen he
para disfrutarlo CARLOS PARRA que usted mire BELTRAN
que es ciclista consumado AVILA compañeros y DANOVIS
que se baje de la patineta y le haga a la cicla; he
director del INDERBU y esto es un, es un tema de
agradecerle a usted como dentro de he ese trabajo de
recreación y deporte del municipio podemos en esa
ampliación que viene de la nueva de lo de la vía de
la virgen de la cemento que ahora entró FINDERPER el
municipio, gobernación he no quedemos excluidos de
dejar un espacio para el tema de la, de la cicla si
se puede es mirar cómo se puede trabajar ingeniero de
pronto que usted nos y cómo y usted también doliente
como el instituto principal de recreación y deporte
para darle esta bendición a miles y miles de familias
y poderlo proyectar con el señor alcalde de la
urgente necesidad muchas gracias Presidente usted que
es un deportista consumado pero a todos los que hemos
sido del norte porque todos los 19 concejales hemos
sido apoyado por toda la ciudadanía ser una voz y un
doliente esto no es capaz un solo concejal esto no es
capaz con la voluntad política de los concejales, del
alcalde, gobernación y el gobierno nacional muchas
gracias.

PRESIDENTE con gusto concejal NELSON me consta lo que
usted acaba de expresar lo he acompañado a esas ruta
es algo complejo de verdad y es una necesidad dar esa
opción para que los ciudadanos del norte tengan
también eso que llamamos ciclo ruta de una manera
bien organizada para que toda esa gente que también
de estos importantes barrios puedan realizar el
deporte y las cuestas que hay ahí y respecto concejal
a derecho seguido subiendo tiene, honorables
concejales aprueban la sesión informal.

SECRETARIA señor Presidente ha sido aprobada la
sesión informal.

PRESIDENTE siendo aprobada la sesión informal
concejal CARLOS PARRA como se llama la persona que va
a participar por cinco minutos.

INTERVENCION DEL H.C CARLOS PARRA se llama SANTIAGO
GARNICA que es vocero del concejo municipal de
juventud. SANTIAGO GARNICA

PRESIDENTE SANTIAGO tiene el uso de la palabra por
cinco minutos.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 26

de 65

INTERVENCION DEL SEÑOR SANTIAGO PEREZ GARNICA muy
buenos días honorables concejales y todos los que
están allí presentes pero mi nombre como lo decía el
concejal CARLOS PARRA es SANTIAGO PEREZ GARNICA tengo
20 años de edad y hago parte del concejo municipal de
juventudes por la organización primero país, hoy no
vengo hablar en mi voz sino vengo hablar de la voz de
todos los 18 consejeros que hacen parte del concejo
municipal de juventud hablando de cómo ha sido
nuestra relación con la INDERBU hablando pues de todo
lo que tenemos por mejorar y de la conectividad que
hemos tenido y hemos trabajado mancomunadamente
iniciando bueno he voy hablar principalmente por
algunas de la quejas y reclamos que hemos tenido con
mis compañeros pero bueno de forma positiva quiero
iniciar por allí hablando bueno a nivel positivo
hemos estudiado he todo lo que tiene que ver la
aprobación de las nuevas políticas públicas de
juventud para el municipio aquí en Bucaramanga hemos
estado digamos interactuando con todo que tiene que
ver el conocimiento del estudio y bueno la aprobación
de estas mismas también pues hemos hablado ya a nivel
de, de todo lo que tiene que ver el mes de la
juventud que se viene ahoritica para agosto y lo
hemos trabajado allí de forma superficial eso fue lo
positivo ahora voy a empezar a nombrar a nombre de
mis compañeros y también a nombre mío algunas
irregularidades que hemos visto a mi edad lo que
llevamos nosotros ejerciendo el cargo de consejero de
juventud bueno lo primero es que hablamos de mucha
inversión de mucha inversión para la juventud que hay
mucha inversión para cada uno de los jóvenes he
digamos aquí en la ciudad de Bucaramanga que quiera
recibir la colaboración por parte del INDERBU pero
poco se destina, por ejemplo tenemos conocimiento que
son mil doscientos millones ($1.200.000.000.), lo que
se aprobaron para este año el poder empezar a darle
una cara diferente a, a la juventud aquí en
Bucaramanga pero bueno no, no hemos visto mucho
quizás de esos programas no hemos visto mucho quizás
de todo lo que ellos en reuniones nos comentan pero a
la hora de ponerlo en práctica desafortunadamente
nosotros no lo vemos algunos de mis compañeros hablan
de los mantenimientos que se tienen que hacer
debidamente a todas las instalaciones en los
recreares y en las canchas donde pues ellos van a
ejercer deporte sí digamos por ejemplo lo voy a
nombrar aquí el barrio San Martin, el Café Madrid, en
la Cancha de la juventud, un patinódromo Roberto
García en el Álvarez, en Real de Minas he bueno son
muchísimas cosas de las cuales esas ayudan hacen que
hay carencia que digamos un buen mantenimiento hago
referencia que no hay luz, muchas veces no les
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permiten el ingreso, tenemos entendido que también
que hay canchas y hay lugares para utilizar donde se
necesita el permiso he pues para poder ingresar, si
el aval para poder ingresar pero aun teniéndolo he
ponen más, más lo que hablamos aquí más
coloquialmente más pereque, más gorro entonces pues
bueno esto hace que el joven desista de querer
empezar a hacer su formación, hemos hablado también
de todo lo que tiene que ver he en la aprobación para
hacer diferentes eventos no de la mano de ellos
porque bueno sabemos que hay unos requerimientos y
unos requisitos los cuales tenemos que cumplir voy a
poner un ejemplo muy claro el día viernes de la
semana pasada nosotros teníamos un evento por el arte
y la cultura juventud aportándole a al reconocimiento
de del arte que hay aquí en la ciudad porque este es
muchísimo arte tanto musical, de danza, de teatro
bueno todo lo que tiene que ver el arte aquí en
juventud se quería trabajar con INDERBU empezamos a
trabajarlos CMJ y la plataforma para llevar a cabo
este evento no les estábamos pidiendo recursos, no
les estábamos pidiendo he nada que tuviese que ver
con la parte monetaria únicamente un permiso para que
nos habilitaran un toma un toma de corriente, sí un
toma donde únicamente pudiésemos enchufar he el
sonido y bueno empezar hacer nuestro evento y
faltando he 10 horas para el evento no lo cancelaron
he si nos cancelaron el lugar nos cancelaron he
digamos he la disponibilidad de, de el evento por así
llamarlo ya cuando pues los muchachos tenían toda la
información y ya estábamos pues he como se dice
dentro de ese lugar aun así los muchachos no querían
indisponerse hicieron todo lo posible para llevar a
cabo este encuentro y lo hicimos en el parque de las
Cigarras allá en Real de Minas he bueno no teníamos
ningún permiso pero pues como el lugar era público lo
llevamos a cabo entonces nada son ese tipo de cositas
a las cuales nosotros queremos como hacer el llamado
atención porque? Porque es que el evento no era
político, el evento no era aras de hacerle campaña a
uno o al otro el evento era en democracia, el evento
era para que nosotros como jóvenes que mostráramos he
la capacidad que tenemos a nivel artístico aquí en la
ciudad de Bucaramanga y bueno algo que decía ahorita
el concejal JAIME ANDRES me llamaba mucho la atención
porque es que únicamente no es llegar a un barrio y
entregarles una pelota y recrear y divertir a los
muchachos no como lo decía el concejal JAIME ANDRES
nosotros le estamos apostando a la salud mental, le
estamos apostando a llevar un debido proceso con esos
muchachos a no soltaros a únicamente darles una
pelota por dos horas y me desentiendo completamente
no lo que necesita la juventud en Bucaramanga es
alguien que le escuche, lo que necesita la juventud
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en Bucaramanga es alguien que más que le de he
recursos ese dinero bueno sería muchísimo mejor donde
pudiesen aportar no en forma humanitaria sino en
actividades para nosotros mismos pues es lo único que
nosotros estamos pidiendo sí y bueno YO creería que
todos los 18 consejeros estamos de acuerdo con ello
he bueno YO creo que no es el inicio hago también
parte pues de la mesa directiva del INDERBU como
delegado de mis, de mis compañeros del CMJ pero
entonces el llamado es a eso y el llamado a que
nosotros podamos he conocer un poco más sobre estos
espacios para que nosotros podamos intervenir he ya
para finalizar he pues está haciendo algo muy
positivo en la ciudad de Bucaramanga que bueno van en
batuta el concejal DANOVIS y el concejal CARLOS PARRA
que es lo que tiene que ver la movilidad verde si el
poder salir y conocer de nuestra ciudad y más que
conocer y hacer deporte es ponerle he la camisa y el
punto positivo a cuidar el medio ambiente sí, hoy la
ciudad de Bucaramanga se ve muy tranquila, muy
calmada he bueno obviamente por el día sin carro y
sin moto y eso más que darme alegría pues es como una
motivación no a que nosotros tomemos la batuta tanto
ustedes como los concejales como nosotros como los
jóvenes a empezar a incrementar esto en la ciudad
entonces no nada únicamente he quería intervenir por
parte de mis compañeros y en mi parte a nivel
personal pues lo que les acabo de comentar algunas
cositas por mejorar muchos recursos pero poca
destinación para hacer lo que están diciendo entonces
he únicamente eso y muchísimas gracias a ustedes por
su tiempo.

PRESIDENTE con gusto por su participación SANTIAGO he
señora secretaria hagamos el llamado a lista para
levantar la sesión informal.

SECRETARIA
MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN. Presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTIBLANCO. Presente.

JAVIER AYALA MORENO.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES. Presente.

CARLOS ANDRÉS BAJARAS HERREÑO. Presente señora
secretaria.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ. Presente.

SECRETARIA LUISA perdón LUIS FERNANDO CASTAÑEDA
PRADILLA. Presente Secretaria.
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FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES. Presente señora
secretaria.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES. Presente.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA. Presente señora secretaria.

NELSON MANTILLA BLANCO.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente.

EDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Presente.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Presente.

INTERVENCION DEL H.C FRANCICO GONZALEZ señora
secretaria FRANCISCO GONZALEZ presente.

SECRETARIA registrada su asistencia concejal
FRANCISCO.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Presente secretaria
en el recinto.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR. Presente secretaria en
el recinto.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO. Presente.

SECRETARIA señor Presidente le informo que 17
honorables concejales respondieron a listo por lo
tanto hay quórum decisorio para levantar la sesión
informal.

PRESIDENTE se levanta la sesión informal concejal
CARLOS PARRA no va estamos en su participación tiene
el uso de la palabra.

INTERVENCION DEL H.C CARLOS FELIPE PARRA gracias
Presidente como dañado el micrófono buenos días
director he bueno YO tengo algunos puntos de, de
casos de ciudadanos que nos llaman y nos consultan y
nosotros pues vamos recopilando y digamos exponemos
en estos periodos de sesiones lo primero es que he
recibimos información sobre los extinguidores y sobre
los procesos contractuales en materia de los
extinguidores específicamente los procesos de recarga
porque he entendemos que solo existe un contrato
hasta el 2018 con el valor de siete millones
seiscientos ($7.600.000.00), que incluía el
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Bicentenario, el estado de atletismo, el parque
extremo pero después de eso no entonces he pues
digamos precisamos esa información lo segundo es he
que nosotros hicimos una visita a los recrear y ahí
contamos con la colaboración de la entidad para poder
entrar en los horarios pero hubo un punto que nos
preocupó esa visita general encontramos todo en orden
pero un punto nos preocupó por las pruebas químicas
que se le hacen a las piscinas y contrastamos esto no
usted pero donde quiera pero

PRESIDENTE JOSE hágame un favor JOSE afuera

INTERVENCION DEL H.C CARLOS FELIPE PARRA gracias
Presidente perdón por hacer respetar el estado.

PRESIDENTE voy a pedirle a la unidades de apoyo de
los acompañantes de los concejales que cuando estén
dentro del recinto pues más está participando algún
concejal es simplemente en silencio y todo no JOSE
solamente dejamos el escenario para los concejales.

INTERVENCION DEL H.C CARLOS FELIPE PARRA gracias
Presidente bueno que pena ser grosero pero YO no me
puedo concentrar cuando escucho a alguien hablar he
entonces cuando nosotros visitamos los recrear nos
dimos cuenta que en las carteleras de los recrear
salen las pruebas químicas y luego revisamos os
procesos contractuales y vimos que las pruebas
químicas comenzaron en abril los contratos de las
pruebas químicas sin embargo los recreares estuvieron
abiertos todo el tiempo entonces queremos saber qué
pasó con eso en especial pues porque esto es digamos
un riesgo silencioso se puede prestar para alergias
para casos de personas con enfermedades raras, con
situaciones de salud que muchas incluso pueden no ser
denunciadas entonces también nos preocupan esas
pruebas químicas que según la información contractual
que nosotros que nosotros revisamos director está
desde el 23 de abril del 2022, pero las piscinas
estuvieron funcionando desde enero entonces
requerimos digamos esa, esa claridad, lo tercero
sobre los escenarios nosotros hicimos también un
proceso de visita a los escenarios visitamos el
coliseo bicentenario allá estuvimos nos recibió el
subdirector técnico FABIAN he en general vimos que el
escenario digamos la silletería el cableado he de
manera, maderable que tiene este en general en buenas
condiciones pero un punto en especial nos preocupó
que el sistema de audio y las pantallas he la
explicación que nos ha dado el subdirector técnico es
que pues falta hacerles un proceso de actualización o
de digamos de ponerlas al día pero a mí me preocupa
digamos que he estos equipos parecen indispensables
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para la correcta utilización del escenario entonces
pues YO quiero saber cómo va el proceso para que eso
se pueda utilizar eso digamos igual también asistimos
el fin de semana pasado a la pista de patinaje y en
general recibimos pues muchas he inconformidades de
parte de la comunidad sobre el estado de la pista he
muchas preocupaciones entonces también quiero
preguntarle por ese proceso con la pista de patinaje
y he pues también manifestarle director mi
preocupación porque en este informe tengamos
exactamente la misma información del informe anterior
respecto de los procesos de los emprendimientos en el
informe anterior YO le preguntaba que estaba muy
preocupado por los desembolsos que no se habían hecho
que habían distintos problemas y en este informe
estamos viendo la misma información casi que podemos
contrastarla no hice ese proceso pero podemos ver
ambos y es igual YO espero ojalá que eso sea pues un
error o no sé qué pasó pero YO creo que de todas
formas tenemos que tener alguna actualización
respecto de esto porque la inconformidad de la genta
YO explicaba en el anterior informe que uno no le
sirve de nada acceder a fondos concursables del
estado si eso no entra en el tiempo correcto porque
mientras se entra en el negocio que uno monto pues
cae entonces he pues eso es muy importante entonces
esos son los puntos pues que quieto compartir
gracias.

PRESIDENTE un gusto concejal CARLOS PARRA tiene el
uso de la palabra el concejal TITO RANGEL.

INTERVENCION DEL H.C TITO RANGEL gracias Presidente
un saludo compañeros, director del INDERBU bienvenido
a su equipo de trabajo he director hay, hay tres
temas que quiero compartir primero es con respecto a
los recreares de pronto en el informe he no pude
tener ese detalle pero quisiera preguntar he sobre el
mantenimiento de los espacios deportivos dentro de
los recreares cómo se está administrando el tema he
tuve conocimiento escuché me llegó una información de
que algunos recreares estaban siendo mantenidos
digamos en lo que es mantenimiento de canchas, de
mayas etc., lo que puedan necesitar nuestro, nuestros
deportistas o nuestros clubes por parte de las
escuelas de formación aunque ellos asumían el
compromiso del mantenimiento YO quiero saber si eso
es así o no y si no es así digamos cuál es la
inversión o cómo se está administrando el tema de
mantenimiento de los recreares que es un espacio muy
importante para la ciudad y que es muy digamos usado
por algunas escuelas de entrenamiento he de
diferentes disciplinas; lo segundo director con
respecto a uno los excedentes financieros que
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aprobamos que eran del año anterior, cuánto de ese
excedente financiero alrededor de los siete mil
millones ($7.000.000.000), algo más fueron invertidos
en digamos en inversión de espacio deportivo
mantenimiento de canchas digamos que en algunas
ocasiones hemos hablado del tema acá y hay un cruce
en la inversión que hace infraestructura también
frente a los campos deportivos, espacios deportivos
pero cuál está haciendo o cómo este año se ha
invertido parte de ese recurso que fueron excedentes
a la mejora de estos espacios y si se ha invertido y
sino cuál ha sido la segregación de esa inversión a
digamos he el funcionamiento que porcentaje tiene y
qué porcentaje tiene de inversión, lo tercero y creo
que es muy importante también además director por
reconocer el trabajo que hace el equipo las
actividades sociales que están haciendo quiero
felicitarlo salir hacerse visible que la ciudadanía
tenga acceso, creo que esto es muy importante muy
valioso y en este año ha mejorado ese ejercicio creo
que es necesario seguirlo haciendo, a la tercera
pregunta es enfocado frente a las escuelas de
deportivas hay un rubro que se ha que se autorizó en
el presupuesto del año que fueron cien millones de
pesos ($100.000.000.00), para las escuelas deportivas
he y mirando con el equipo el informe ya hay noventa
y seis millones de pesos ($96.000.000.00), que se han
ejecutado he para este apoyo a las escuelas excelente
qué bueno director que ese recurso se pueda he
ejecutar pronto y rápido pero me surge una pregunta
no va haber más recurso este año para las escuelas
que pidan apoyo o que se tiene pensado para poder
tener un recurso extra por ejemplo las escuelas o
clubes deportivos que se acerquen a la administración
haga una solicitud formal demuestren su trabajo
digamos que solicitudes tenemos pendientes, cuántas
escuelas o clubes están pidiendo están haciendo fila
para pedir nuestro apoyo porque tampoco recurso este
año que eso se discutió el año pasado y creo que no
fue su propuesta pero si hoy usted está la frente
creo que hay un compromiso muy fuerte y pienso que
cien millones de pesos ($100.000.000), es muy poco
para poder apoyar a nuestra escuelas de formación
desde luego bajo el sistema de control, seguimiento
evaluación que se les viene haciendo porque eso es
importante pero conozco escuelas que han recibido el
apoyo y hoy son agradecidas se han, administran bien
el recurso ya no es la politiquería de antes donde se
robaban los recursos eso es bueno pero porque tan
poquito y qué vamos hacer en este segundo semestre
con, con los que necesiten nuestro apoyo esos son mis
tres preguntas director muchas gracias.
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PRESIDENTE con gusto concejal TITO tiene el uso de la
palabra concejal CRISTIAN REYES.

INTERVENCION DEL H.C CRISTIAN REYES gracias
Presidente cordial saludo para usted para todos los
compañeros concejales que nos acompañan el día de hoy
en las dos modalidades para el ingeniero PEDRO
BALLESTEROS director del INDERBU y su equipo de
trabajo he para la ciudadanía que os acompaña en este
informe de gestión del primer trimestre que he sido
crítico en el sentido de la corporación estamos en el
mes terminando mes de junio vamos ya estar haciendo
informes de gestión de he los primeros seis meses
para que sea más proactiva la función del control
político, he respecto al informe de gestión doctor
PEDRO revisaba en los datos presupuestales ya como
integrante de la comisión de hacienda y crédito
público usted manifestaba un presupuesto de quince
mil millones ($15.000.000.000), y no sé si es que
estoy equivocado o revisamos con mi equipo pero el
presupuesto del INDERBU que aprobamos el año en la
vigencia del año pasado en el proyecto de acuerdo y
presupuesto son doce mil millones ciento diez ocho
noventa y dos ($12.110.892.000), de eso le hicimos
una adición de siete mil tres setenta
($13.370.000.00), quedando un presupuesto final para
el 2022 de diecinueve mil cuatrocientos ochenta y un
trecientos siete ochocientos setena y uno
($19.481.307.871), entonces sí tenemos mal el dato
por favor nos aclara he de esto hablamos de recursos
propios novecientos cuarenta millones
($940.000.000.000), y aportes del municipio ósea
transferencias que hacemos de los impuestos de todos
los ciudadanos once mil ciento treinta y cinco
quinientos treinta y cinco ($11.135.535.000), más los
excedentes del año anterior pues es un presupuesto
bastante robusto he YO pues no voy a repetir lo que
han dicho mis compañeros porque eso es lo que
nosotros tenemos como tarea YO no dudo de su
idoneidad, de su trabajo, de su sentir hacia el
deporte como he exjugador profesional como deportista
profesional y lo que ya hemos dicho en varias
oportunidades muchos de los compañeros el deporte
transforma vidas, el deporte saca a muchachos de la
drogadicción ayudan a formar seres humanos y ese es
nuestro sentir y por eso nosotros estamos aquí
haciendo el debate de control político revisando que
esos recursos que esos diecinueve mil millones de
pesos ($19.000.000.000), pues se inviertan muy bien
ya lo han dicho todos las escuelas de formación
deportiva el tema del adulto mayor YO me he
focalizado porque es una población en la cual
defiendo y siempre las manifestaciones de ellas es
que les queda complejo nos toca a nosotros como
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equipo de trabajo ponernos hacer las cartas para
poder ingresar a los escenarios deportivos del
municipio ellas no saben manejar la tecnología de
pronto les queda difícil les toca con un nieto para
poder acceder a estos servicios del INDERBU o del
municipio entonces es algo que podemos revisar cómo
se puede focalizar, cómo se puede ser más amigable
con los adultos mayores para que ellos puedan acceder
a los beneficios que tienen he o la oferta
institucional, las escuelas de formación deportivas
YO le hacía una pregunta mediante el derecho de
petición que hoy lo voy a radicar como debate de
control político pues porque hay que revisar la
ejecución de los gastos de la, de la entidad o el
instituto y revisar que está pasando con los
escenarios deportivos porque aquí dentro del proyecto
que fui ponente se le adicionaron doscientos treinta
y ocho mil millones ($238.000.000.000), para libre
inversión ciento dieciocho mil millones de pesos
($118.000.000.000), excedentes del año pasado la
administración central y de eso de nos habla de mil
setecientos millones ($1.700.000.000), nuevamente
para el INDERBU para realizar he el campeonato he mil
ciudades o algo así para de femenino de microfútbol,
fútbol sala digámoslo así no le pongamos nombre es un
campeonato de fútbol sala que se vale para toda la
ciudad que le hemos pedido me parece muy bien pero
pues tenemos los escenarios nosotros y esa es la
pregunta que nos hace los mismos y que nos envían y
nos escriben a veces personas qué, que están
pendientes de los escenarios y dicen el cableado o
como se llame el piso del bicentenario cuenta con las
especificaciones para hacer un campeonato nacional o
internacional nos decían también que tienen serios
problemas en su infraestructura por el tema de
goteras, por el tema de lluvias, por el tema de,
entonces eso es lo que hay que corroborar y lo mismo
que decía aquí el concejal TITO sobre los recreares
cómo está los escenarios deportivos, cómo podemos
focalizar nosotros esos recursos y si existen a la
fecha ya los contratos de mantenimiento, porque pues
terminamos ley de garantías, la contratación directa
se hizo estamos tratando de descifrar los anexos que
nos dieron en él, en el informe en el derecho de
petición que pasamos, no queremos molestar ni poner
más trabajo, ni más carga laboral a los funcionarios
solamente queremos saber el estado en he el instituto
y cómo se viene ejecutando los diferentes programas
YO sé de su capacidad ingeniero PEDRO sé que está
trabajando me cuentan que llega es el primero que
llega el último que se va, sé que se está empapando
de todos los asuntos no es fácil entrar a manejar
toda una ciudad deporte, toda una ciudad lleva poco
tiempo y le tengo bastante fe para que con su equipo
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de trabajo pueda sacar adelante y darnos unas metas o
unas, unos indicadores tangibles que se vean en los
barrios de la ciudad que podamos nosotros decir al
final de este periodo oiga el INDERBU a través del
deporte pudimos rescatar muchos seres humanos para
que sean de pronto no profesionales todos pero sí a
través del deporte sacarlos de muchos problemas y
flagelos que hay en la ciudad, entonces he pasaré un,
un debate de control político Presidente lo anuncio
desde ya para que revisemos específicamente cada área
del INDERBU de manera constructiva y pues ejerciendo
nuestra labor como un solo ciudadano muchas gracias
Presidente.

PRESIDENTE con gusto concejal CRISTIAN REYES concejal
LUISA tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION DE LA H.C LUISA BALLESTEROS gracias
Presidente por el uso de la palabra he quiero iniciar
mi intervención con unas imágenes y es con la
problemática que tenemos en el parque extremo de MMX
del barrio San Martin ingeniero JOSE LUIS por favor
me puede proyectar las imágenes que envié vía
WhatsApp

PRESIDENTE JOSE

INTERVENCION DE LA H.C LUISA BALLESTEROS ok bueno
muchas gracias ingeniero bueno estas son algunas
imágenes que me compartieron ciudadanos papás que han
sido afectados por el tema de lluvias que en días
pasados ocurrieron en Zapamanga y uno de los barrios
más afectados fue el barrio San Martin esas son
imágenes he de hace unos días he de las pistas donde
los niños hacen o realizan sus entrenamientos y
también donde se realizan las compe, las competencias
de este mismo deporte en la ciudad de Bucaramanga;
hay dos problemáticas en este, en este escenario
deportivo la primera es claramente los papás han
tenido que con sus propios recursos he arreglar el
tema de infraestructura las afectaciones que tuvo
este campo este escenario deportivo por las
innumerables lluvias que hemos presentado en el mes
de junio qué pasa es cierto que cada uno de los papás
están dispuestos a tener su trabajo y a colocar su
granos de arena YO apoyo que la ciudadanía debe ser
también actor principal en el cuidado en el
mantenimiento y porque no en colocarnos la camiseta
en el tema de la reparación pero ellos manifiestan
que se han sentido solos por parte de la
administración municipal en este caso por he ustedes
el instituto de INDERBU, ellos manifiestan que no
solamente que se hizo presencia la alcaldía en los
días posteriores a esta lamentable situación pero
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ellos están totalmente desolados y abandonados,
también han recibido un mensaje y esta es mi pregunta
no solamente al INDERBU sino desafortunadamente es
esta infraestructura pero si ustedes tienen el
conocimiento del contrato que dice que se va a
empezar en los primeros días de agosto por doce mil
millones de pesos ($12.000.000.000), ellos están
esperanzados en este tema y en este proyecto que se
les asegura y se les promete, también tienen la
incertidumbre de que no claramente ya estamos muy
cercano y no, no se conoce he la evidencia de este
proyecto que se va a realizar en este parque, el otro
escenario que tenemos en el barrio San Martin son los
residentes que están en el barrio San Martin ellos
siempre se han, se han sentido excluidos de este
proyecto no han sentido que este parque sea propio no
han sentido que este parque pueda ser de uso y
beneficio ni tanto para la parte deportiva ni
recreación para sus niños, jóvenes del barrio San
Martin ni tampoco han generado ningún valor agregado
para la economía que quiero hoy traer aquí he a la
plenaria recordar el parque lineal un parque que el
ingeniero RODOLFO HERNANDEZ he tuvo una
transcendencia en la población del norte porque fue
un parque no solamente diseñado para colocar juegos
para los niños y canchas sino fue un parque pequeño
pensando en la comunidad donde se sintieran propios
donde lo sintieran de ello donde generó una economía
porque alrededor de este parque los fines de semana
muchas de las familias cercanas pueden llevar su
emprendimiento, su venta o como lo podamos llamar y
esto no pasa en el barrio San Martin, incluso cuando
hubo esta catástrofe he frente a las casas que quedan
en el barrio San Martin tuvieron una acumulación de
agua porque hay una especie de varillas de tubos
unos, unos tubos que lo que hace es regresar mugre y
no dejaba circular el agua los mayores afectados de
este barrio fueron estas casas, entonces cuando
ustedes como administración fueron hacer esta visita
a la el recibimiento fue nefasto, fue total rechazo
porque ellos están siendo afectados por una obra que
no tiene ningún beneficio para estas personas incluso
me lo decía el doctor también FABIAN que la comunidad
rechaza y dicen que este parque solamente es para
estratos 3 y 4, es cierto que es un deporte costoso
pero el equilibrio debe buscarse en el punto donde la
comunidad del barrio San Martin también se sienta
beneficiada y que las personas de estrato 3, 4, 2 o 1
o la persona que quiera hacer uso de este deporte lo
pueda hacer, pero la exigencia que quiere que tengo
hoy como concejal y que quiero traer esta voz de este
barrio aquí a la plenaria es que no piense solamente
en reparar un parque la estrategia y lo fundamental
que hace que una obra sea exitosa es que se empiece
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que se piense no solamente en las, no solamente en la
personas internas sino también en sus alrededores por
eso la comunidad en muchos casos rechaza mega obras
en este caso quieren que el parque cambie de uso y
siento que no es lo que se debe hacer con respeto lo
digo sino lo que se debe hacer es revisar como una
comunidad que tiene en este parque y esta visita de
muchas personas puede sentirse beneficiadas y que más
que pensar en una reactivación económica y que el
parque no le dé la espalda he al barrio sino todo lo
contrario que sea un parque de puertas abiertas
pensando en seguridad, pensando en los habitantes de
este, de este parque y también beneficiando los
deportista de BMX; por otro lado quiero hablar del
tema de la contratación en el informe doctor PEDRO
vemos reflejado que usted nos reporta una celebración
de 319 de 319 contratos en el primer trimestre pero
en la plataforma sí observa la concejal MARINA e hizo
una antesala también del mismo tema reporta 316
contratos entre enero y marzo se registran 316
contratos que suman una inversión de seis mil
seiscientos ochenta y siete millones ochocientos
noventa y seis millones de pesos ($6.687.896.000),
diferente también a la ejecución que se nos reporta
en el informe donde se menciona un gasto de cinco mil
doscientos veintinueve millones novecientos
veintitrés mil ochocientos noventa y seis pesos
($5.229.923.896), es decir que estamos viendo una
diferencia no de pesos estamos viendo una diferencia
de mil trecientos setenta y siete millones ciento
sesenta cuatro mil ochocientos sesenta cinco
($1.377.164.865), no es similar el gasto reportado a
lo visualizado en la plataforma y ahí estamos
violando el principio de la transparencia de los
ciudadanos y por supuesto de nosotros como
concejales en funcionamiento se han gastado
cuatrocientos treinta y siete; cuatrocientos treinta
y siete millones ($437.000.000.00) que representa en
personal y gastos generales, en inversión encontramos
los contratos presentados también en servicios de
seguridad, apoyo logístico que finalmente todo se
traduce en contratación de personal, en otras
palabras el INDERBU es la bolsa de empleo del deporte
lo digo porque no vi contratos de adquisición de
elementos deportivos ni herramientas para prácticas
de deporte para personas que necesitan especial en
especialidades también he doctor PEDRO quisiera
preguntar qué elementos deportivo de importancia
nacional e internacional se han desarrollado en
nuestra ciudad y cuál será su costo ya que entró ya
que hace muy poco tiempo vimos un partido amistoso de
fútbol femenino entre Colombia y Argentina que
aunando esfuerzos sumando esfuerzos entre la liga y
el municipio a, a la alcaldía de Bucaramanga o al
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municipio de Bucaramanga le costó alrededor de cien
millones de pesos ($100.000.000), finalmente quiero
preguntar qué representaciones nacionales e
internacionales se proyecta he participar y cuál es
el apoyo por he por parte del INDERBU a estos
deportistas hace mucho no vemos un caso de éxito con
un deportista le, le en su informe estamos he de
pronto trayendo he algunos deportistas ya anteriores
pero los deportistas lo que más reclaman es el tema
de apoyo para poder representar a Bucaramanga y a
Santander en campeonatos nacionales y porque no
internacionales muchas gracias por el uso de la
palabra Presidente.

PRESIDENTE con gusto concejal LUISA tiene el uso de
la palabra concejal DANOVIS.

INTERVENCION DEL H.C DANOVIS LOZANO gracias
Presidente por el uso de la palabra saludar a todo el
público que nos ve a través de las diferentes
plataformas y redes virtuales he saludar a los
presentes en el recinto quisiera pues empezar
hablando de la importancia del INDERBU y del
cumplimiento de la metas que se plantearon en el plan
de desarrollo municipal hay varias metas que hoy me
gustaría traer a colación pues considero que es muy
relevante y pertinente el cumplimiento de dichas por
ejemplo hay una meta que es la meta de eventos
deportivos y recreativos dirigidos a población
vulnerable, discapacidad, víctimas del conflicto
interno y población carcelaria he según el informe no
sé si está equivocado o si es real y dice que el
avance es del cero por ciento en este trimestre
entonces el cumplimiento de esta meta para el 2022 he
que avance se piensa cumplir he pues ya estamos en el
mes junio ya a mitad de año queda año y medio de
gobierno de JUAN CARLOS entonces me parece muy
importante que una de las poblaciones más abandonadas
que no se les brinde una suficientes garantías de
atenciones y estas metas estén en cero por ciento es
preocupante entonces de verdad hoy en nombre de la
población en condiciones de discapacidad y las
víctimas del conflicto armado pues es muy importante
atenderla y brindarles esas garantías y que tengan
también estos derechos y lo mismo sucede en la meta
de personas he capacitadas en actividad física y
deporte dice que el avance es del cero por ciento y
en la metas de iniciativas apoyadas de organismo del
deporte el avance es del 12 por ciento, entonces pues
tenemos estas dos metas he un número pues muy, muy
bajo número de personas capacitadas en áreas a fines
a la actividad física, recreación y deporte la meta
son 200 personas he el logro del trimestre cero y
número de iniciativas apoyadas de organismos de
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deportes asociados a grupos diferenciales y de
comunidades generales la meta es de 25 y el logro hay
3, 3 apenas entonces pues me gustaría he en primera
medida dar, dar este, este tema por sentado para que
lo revisemos para que se logre ejecutar y bueno
además porque lo digo YO y, y lo hablo con mucha
insistencia pues el INDER el INDERBU suscribió un
total de 310 contratos de prestación de servicios
invirtiendo alrededor escuchen cuatro mil ochocientos
millones de pesos ($4.800.000.000), pues es una suma
bastante considerable que creo YO que si se está
gastando este dinero en contratación pues también se
debe prestar un servicio excelente con todas las
garantías y que no puede existir ninguna queja de
parte de la población, en este caso también me
refiero a los concejos de juventudes porque los
jóvenes se están quejando, los consejeros de
juventudes me han dicho que no han sentido el
acompañamiento real del INDERBU para todo este
proceso que está llevando a cabo entonces también
hago YO un llamado de atención porque me lo han dicho
a mí y es mi deber como concejal comunicárselo en
esta plenaria a todos ustedes de una manera muy
respetuosa y muy franca, entonces quisiera dejar
estos temas sentados sobre la mesa para que se
respondan con la mayor brevedad y nuevamente quiero
tocar el tema de ciclo ruta que se realiza los
domingos poderla conectar hasta la UIS no me voy a
cansar nunca de, de promover eso porque en años
anteriores estaba funcionando y creo pertinente que
se pueda conectar con la Universidad Industrial de
Santander con todo el programa cultural que ofrece la
UIS los domingos entonces lleguemos a que esto sea
posible ante de que se acabe este periodo, bueno esto
en general lo que quisiera dejar solamente gracias
Presidente.

PRESIDENTE con gusto concejal DANOVIS tiene el uso de
la palabra concejal SILVIA MORENO.

INTERVENCION DE LA H.C SILVIA MORENO JOSE si me ayuda
con las diapositivas por favor.

PRESIDENTE JOSE le llegaron las diapositivas, JOSE
gracias.

INTERVENCION DE LA H.C SILVIA MORENO si quieres de
una vez con la siguiente hay por favor bueno mire
estas las metas del 2021 que pues este cumplimiento
es de 4 metas en su plan de acción para el 2021
durante el primer semestre, durante el primer
trimestre JOSE si me ayudas con la siguiente que
vamos para el 2022, del 2021 fueron 4 metas, me
ayudas con la siguiente 2022 ese y en esta señor
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director dice con las mismas metas del 2022 quiere
decir que los jóvenes en es estos procesos
democráticos personas en condición de discapacidad y
las iniciativas del organismo del deporte van a
quedar con poca o nula ejecución entiendo YO haciendo
el comparativo de he de las metas del 2022 el
presupuesto que se tiene asignado para ellos,
entonces adicional a eso pues YO veo que no se está
cumpliendo no se cumple con las metas a hoy con esas
4 metas del 2022 que son las que nos pasan en el
informe siguiente diapositiva JOSE por favor ahí
bueno haa voy a referirme aquí este es el tema de
las, los contratos pertinentes en el 2021 149 en el
2021 319 es decir que ha hoy lleva 170 CPS más en el
INDERBU es decir que de un año a otro se han
duplicado la cantidad de CPS que trabajan con usted
en la sesión anterior usted mencionaba que esas CPS
que se habían contratado se habían hecho para el
mantenimiento de los parque Recrear pero ya ha
escuchado usted algunos de mis compañeros hablar del
parque y de algunos parques bien se encuentran en
total deterioro entonces pues en realidad no se las
170 CPS contratadas de demás tal cual como usted lo
dijo en la sesión que se hacía para los
mantenimientos entonces umm siento que he y de hecho
el sí observa eso es lo que arroja JOSE si me ayudas
con la, con la siguiente diapositiva este es todo el
personal que se encuentra vinculado al INDERBU
imagino que habrán algunas he algunas CPS que sí
observa no alcanza a publicar no sabemos porque
entonces he no cabe la relación de las CPS hay en esa
diapositiva entonces se los comparto no es ninguna
bolsa mercantil ni ninguna reactivación económica
para mí esto es un fortín burocrático que tiene hay
el INDERBU y no le están haciendo uso al recurso al
manejo del recurso, siguiente diapositiva JOSE por
favor dicen organismos privados deberán pagar por
usar escenarios deportivos del INDERBU usted empezó a
cobrar por el uso de los escenarios deportivos umm no
opino sobre la decisión pues usted es de los del
gobierno y no puedo coadministrar pero le pregunto
JOSE con la siguiente diapositiva esto si no estoy
mal está en su informe usted no lo comparte y sí
quisiera saber cuál fue el criterio técnico para
establecer estos valores le solicito me regale la
copio del estudio técnico presentado a la junta
directiva para que aprobaran estos valores y de paso
me saque de la duda alquilar estos espacios generan
IVA, lo pregunto en especial porque hay ITEMS de
alquiler de salones de evento, kioskos, zonas
barbikiu, los que para mí son espacios dedicados a
actividades diferentes al deporte entonces sí es así
confírmeme que se está pagando de este impuesto y no,
no se lo están cobrando a los ciudadanos y ya para
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terminar en sesión anterior le pregunte por los
procesos judiciales le solicité en los informes de
gestión allegara la ficha técnica de cada uno de
estos procesos donde se evidencian los hitos y la
etapa procesal en que se encuentran y no lo han
allegado no los han aportado, le solicité en especial
la liquidación del proceso de reparación directa por
el menor JEISON ANDRES RODRIGUEZ PINZON en sus
respuestas que aquí las tengo no incluye está
información, entonces hoy vuelvo y le hago
formalmente la petición de que nos lo allegue a mí
como interesada y no sé si mis demás compañeros he
quieran obtener la información señor Presidente por
el uso de la palabra muchas gracias.

PRESIDENTE con gusto concejal SILVIA, muchas gracias
concejal LUIS AVILA por ayudarnos aquí en la
dirección de esta plenaria de hoy tiene el uso de la
palabra.

INTERVENCION DEL H.C LUIS AVILA gracias Presidente
por el uso de la palabra un cordial saludo para usted
para todos los compañeros en esta tarde de hoy día
sin carro algo importante para la ciudad y que esto
es motivación e incentiva también al deporte como le
decía a usted director una persona con trayectoria
profesional y usted sabe que esa hablar de deporte,
que es hablar de escuelas de formación, pues usted he
pues está ayer llegado casi un año más o menos o seis
meses aproximadamente y YO desde el inicio de mi
periodo pues pases y se gestionó un proyecto de
acuerdo que ya es un acuerdo municipal que es el de
la formación de las escuelas deportivas, me da mucho
orgullo ver en el informe que usted presenta que se
viene aplicando este proyecto de acuerdo; este
acuerdo municipal que es enfocado hacia la formación
hacia el eje temático más importante que es las
escuelas de formación y no podemos dar un brazo a
torcer ya hemos avanzado mucho y usted mismo lo dice,
aquí las escuelas de formación deportiva en
Bucaramanga pasado que hay que tener claridad
concejales que es que el INDERBU es una escuela de
formación que tiene 19 disciplinas, entonces es ahí
donde se enfoca la formación de nuestros deportistas
a futuro pero que por temas no sé él porque pero
ellos comienzan a partir de los seis años pero la
formación real se da en los colegios para nuestros
niños a partir de los tres años en adelante y
nosotros estamos perdiendo ese tiempo pero el INDERBU
en estos momentos viene haciendo esta gestión de
llevar sus profesores a los diferentes colegios para
dar esta catedra de educación física que es tan
importante y entonces es ahí donde ellos cazan estos
talentos para pasarlos a las escuelas de formación
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deportiva sí desde ahí es donde tenemos que hacer ese
seguimiento doctor PEDRO y usted sabe bien cuantas
oportunidades se le brindan a uno como deportista de
alto rendimiento para forjar su calidad de vida y la
de su familia y si nosotros hacemos una, un buen
análisis un buen caza talento desde esos, desde esos
primeros años y hacemos una escuela de formación
integrar para esa formación valga la redundancia a
estos deportistas estoy seguro que Bucaramanga podrá
llegar a dar muchísimos deportistas para que nos
representa ya en nuestras selecciones Santander de
diferentes disciplinas que eso es lo que nosotros
estamos buscando y ahí es por eso que era la
naturaleza de este proyecto de acuerdo que nosotros
hicimos con mi equipo de trabajo y que realmente
viene funcionando y que ojalá uno pudiera decir que
podamos vincular a muchos más niños pero bueno vamos
avanzando que eso es lo importante; pero ahora falta
algo doctor PEDRO que si de pronto quisiera que lo
tenga muy en cuenta hagamos el tema de las
competencias en el proyecto de acuerdo se hablaba de
hacer competencias intercomunas ustedes están
impactando 15 comunas tres corregimientos no sé
porque las otras dos comunas no se están impactando,
pero tendrá que haber alguna razón pero hagamos esos
torneos intercomunas, ustedes están haciendo ahorita
el torneo mil el de micro que es el de 400 equipos
aproximadamente que según que quedaron 200 ósea a la
hora del té porque conseguir 400 equipos pero están
jugando en la diferentes comunas de la ciudad, ahora
vinculemos si es posible hacer este torneo pero a
nivel de intercomunas pero para los niños de las
escuelas de formación que es algo que pueda no ser
los 19 disciplinas pero de pronto con cinco o seis
disciplinas sería algo motivante porque YO le digo
doctor PEDRO y con mi equipo hicimos el análisis,
fuimos a la comuna 14 y hablamos con niños que no lo
va a creer usted pero ni siquiera conoce en el norte
de la ciudad, entonces decir venga hoy sábado 3:00 de
la tarde la comuna el equipo tal de la comuna 14
juega en la comuna 1 en el Kennedy ese transporte
para ellos es algo, algo que realmente les cambia de
su entorno y que les va hacer o le va a ayudar mucho
enriquecerse en su responsabilidad primero que todo
para que los papás de pronto no puedan acompañarlos
pero que ellos se vayan en un bus y que sean
responsables para sus actividades eso es algo que
realmente vale mucho la pena y que le incluye de una
vez al, al deportista primero la responsabilidad y
segundo el deseo de competencia lo puedo decir YO que
por, también viví ese ciclo de llegar a ser o aspirar
a ser un jugador profesional y realmente cuando usted
sale de sus entornos eso realmente o ir a jugar a
otra cancha eso vale mucho para uno para su formación
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y que lo conocen a ese deportista en las diferentes
comunas diferentes padres o de diferentes personas y
se vuelve uno como un referente huy pero es que
vienen de la comuna 14 que ese pelado juega bien o
ese pelado no sé en baloncesto, voleibol o lo que sea
ayuda muchísimo y aporta y es un líder es un capitán
que gustaría de pronto tener en uno de esos equipos
de otra comunas y eso es algo que hay que tener en
cuenta; pero hay que tener en cuenta doctor y YO ya
se le hizo un llamado de atención al director del
DADET no puede ser que el DADET maneje ciertos
escenarios deportivos que los debe tener es el
INDERBU que es el doliente del deporte usted quiere
digamos hacer un apoyo en la cancha del Alfonso López
que ya hemos hablado y resulta que la tiene el DADET
y si el DADET entonces no se la sede al INDERBU
entonces no podemos hacer ningún, ningún impacto
social allá y la cancha termina cayéndose las rejas
generando peligro y es ahí donde YO pido la
colaboración de que haya ese trabajo articulado para
que haya esa comunicación y se puedan dar esos
escenarios deportivos para el DADET para el INDERBU
que es el doliente real de lo quien debe responder
por el deporte de nuestra ciudad y de esa forma de
esas escuelas de formación que se pueden utilizar en
esos diferentes escenarios Presidente algo importante
también que usted veo que usted impacta mucho en
estas zonas de San Martin y también incluso acá en el
barrio Alfonso López el deporte es la formación
básica para sacar a nuestros jóvenes de esos espacios
negativos y es aquí donde usted con ese trabajo que
viene haciendo doctor PEDRO con docentes capacitados
porque eso lo que YO he estado mirando en las
diferentes contrataciones que ustedes hacen que hay
gente que es profesional y que saben de esto y es que
ahí usted tiene que explotar todo este talento que
hay aquí en Bucaramanga, Bucaramanga tiene muchísimo
talento y esa ahí donde nosotros podemos ayudar mucho
a nuestros niños, jóvenes y adolescentes tengan una
nueva visión culturista de vida basada en el deporte
hemos cambiado la conciencia y hemos cambiado a nivel
de que el valor del deporte y de la formación es
importante para la integración sobre todo social y
familiar siga así doctor pero con ese compromiso de
que traiga lo suyo que usted vivió como deportista de
alto rendimiento porque estamos hablando con un
deportista de alto rendimiento y usted sabe que es
sufrir para llegar a tener esos beneficios cuando un
jugador profesional en su caso que es su arquero
profesional pero hay otras personas otros deportistas
que quieren llegar y necesitan siempre ese empujón y
usted lo puede hacer desde el INDERBU gracias
Presidente.
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PRESIDENTE usted concejal LUIS AVILA concejal FELIPE.

INTERVENCION DEL H.C CARLOS FELIPE PARRA Presidente
es que me falto un punto en el velódromo es un caso
al que nosotros le hicimos seguimiento pero que en
este momento necesito también preguntarle es por el
cobro nos llegó una denuncia que se estaba cobrando
de parte de la liga un carnet que costaba treinta mil
pesos ($30.000), he entonces el año pasado y que a
comienzos de este año pretendían hacer el mismo cobro
entonces he usuarios de este velódromo nos han dicho
oiga es pero la liga a cuenta de que cobra por
utilizar un escenario que es del municipio porque
está cobrando si el escenario es libre y es para todo
el mundo y no es que cobren un entrenamiento entonces
quiero preguntarle en este momento nosotros como
controlamos eso, digamos que ellos tienen un
ciudadano que quiete acceder al velódromo que tiene
que hacer, tiene que sacar un carnet de algún lado
esa información es muy útil porque con eso nosotros
les mandamos a todos los usuarios para que sepan que
no YO sé que no porque es un escenario público y no
tendría sentido que duna liga cobre por lo que es
público pero entonces pues quiero poner de presente y
como lo estamos controlando.

PRESIDENTE y alguien más con el uso de la palabra
secretario virtualmente, no habiendo más con el uso
de la palabra señor secretario.

SECRETARIO está virtualmente pidió la palabra ROBIN

PRESIDENTE concejal ROBIN HERNANDEZ

INTERVENCION DEL H.C ROBIN HERNANDEZ gracias
Presidente muy amable por el uso de la palabra de
verdad darle la bienvenida nuevamente al doctor PEDRO
como ya lo han mencionado en anteriores
intervenciones como lo acabo de mencionar el concejal
LUIS AVILA y lo había dicho la honorable concejal
MARINA pues vemos que en este informe es un informe
bastante detallado de acuerdo a las indicaciones que
se habían propuesto donde vemos pues todos los
alcances y de verdad pues doctor PEDRO como también
lo indicó el concejal CRISTIAN REYES lo que hemos
escuchado es que el trabajo suyo ha sido un trabajo
fuerte donde usted he es el que más está pendiente
del instituto que ha estado de alguna manera de
sorteando está este tema de los recreares porque pues
para nadie es un secreto que este tema de los
recreares fue un tema umm de un momento a otro donde
he pues el presupuesto y personal humano no era
necesario donde realmente si nos podemos a mirar
compañeros he las queja o las cosas que ha habido son



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 45

de 65

de alguna manera mínimas comparado a lo que de alguna
manera mucha gente se pensó que iba a llegar a pasar
donde, pues YO veo que los escenarios deportivos se
han mantenido pero sí pues hacer un llamado también
a, a la secretaria de infraestructura porque sabemos
doctor PEDRO que usted se encarga de obras de cosas
menores y el tema a veces de infraestructura o
hagámonos la pregunta compañeros que hizo o que
entregó el recrear reformado cuando se de alguna
manera estas sociedad terminó, pues no entregó el
mismo patinódromo, las misma cachas con muchas
dificultades con muchas cosas donde realmente
necesitamos como todo que se haga una inversión,
miremos cuando se hicieron esas inversiones, hace
cuanto se hizo el arreglo de las canchas del
patinódromo como informa la piscinas todo eso pues
siguen siendo las mismas, entonces hay que como
estamos haciendo reformas de parques en Bucaramanga,
se está reformando todo pues también he miremos ese,
ese tema y miremos e invertir en los recreares que
son propiedad del municipio donde pues allá es donde
convergen todos los domingos las familias, las
escuelas de formación, los adultos mayores, los niños
todas las personas utilizan de estos recreares donde
pues lo que hemos recibido es he pues buenos
comentarios de pronto alguna otra queja que, que
cuando pasa así por lo menos en manos mías he se
habla con directamente con el director, el directo
estaba dispuesto a escuchar todo eso y pregunto
después a las personas que paso hoy y caso siempre
por no decir siempre resuelven toda la problemática
que tiene allá entonces he veo que el instituto está
funcionando que invierte los recursos que la mano o
calificada de obra está trabajando hablemos de
profesores porque hay manejan juventud, tercera edad
es más sino me deja mentir el doctor PEDRO allá hay
muchos grupos de adulto mayor que están pidiendo más
presencia de profesores porque no dan abasto,
entonces a veces vemos o decimos huy que cantidad de
CPS pero no miramos la función de cada uno de lo que
está de alguna manera haciendo en cada, en cada, en
cada sector, sector de la juventud, de la tercera
edad, de los niños, escuelas de formación, los que
cuidad, los piscineros todas esas personas que están
trabajando ahí dentro estos mismo escenarios y
realmente pues se ve una buena labor, vemos de alguna
manera también lo que decía nuestro amigo y compañero
LUIS AVILA mirar a ver el tema de los inter
colegiados de, de las escuelas de formación y una vez
incluyamos ahí el tema de personas con discapacidad y
víctimas del conflicto para que pues se vayan
cumpliendo las metas que de alguna manera se están
represadas doctor PEDRO y una vez también pues el
mismo lo indicaba es mirar porque, como hacemos un
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seguimiento porque a uno a veces escucha o, o le
llegan personas venga mi hijo es de alto, he de alta
competición necesito un apoyo necesito viajar pero
como no es de alto rendimiento y todavía el inter
Santander no, no lo tiene como alto rendimiento pues
los recursos para estas personas son digamos casi
cero, la gente le toca acudir a hacer un bazar hacer
unas cosas o de los mismos recursos de la misma
familia para poder enviar a estas personas que de
alguna manera nos van a representar o están
haciéndolo y eso es lo que queremos y desde ya pues
estamos mirando a ver con mis compañeros del partido
liberal como presentar un proyecto para reconocer a
estas personas que necesitan de este apoyo, entonces
muchas gracias Presidente y pues doctor PEDRO en
usted está la buena gestión que lleva hoy el INDERBU.

INTERVENCION DEL H.C LEONARDO MANCILLA Presidente una
moción

PRESIDENTE concejal LEONARDO

INTERVENCION DEL H.C LEONARDO MANCILLA Presidente es
que veo que la gran mayoría de nuestros compañeros
se, se han desconectado se han ido me gustara, me
gustaría saber si hay quórum o no para que si no nos
estamos sino acá 3, 4 concejales y no hay más.

PRESIDENTE señor secretario por favor verificación
del quórum.

SECRETARIO con mucho gusto señor Presidente hacemos
verificación del quórum honorable concejal
MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN. Concejal MARINA DE
JESUS

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTIBLANCO. Presente.

JAVIER AYALA MORENO.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES. Presente.

CARLOS ANDRÉS BAJARAS HERREÑO. Presente señor
secretario.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. He secretario
Presente y muy atento secretario.

SECRETARIO gracias.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA. Presente señor
secretario muchas gracias.
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SECRETARIO gracias.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES. Presente señor
secretario.

SECRETARIO gracias.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES. Presente señor
secretario.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA. Presente.

NELSON MANTILLA BLANCO.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente.

EDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS.

INTERVENCION DEL H.C CARLOS FELIPE PARRA CARLOS PARRA
Presente.

INTERVENCION DEL H.C FABIAN OVIEDO FABIAN OVIDEDO
Presente señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR. Presente y muy atento
secretario sobre todo en esa intervención del
compañero ROBIN.

SECRETARIO gracias.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO. Presente.

SECRETARIO señor Presidente han respondido 12
honorables concejales por lo tanto hay quórum
decisorio en la plenaria.

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO Presente

PRESIDENTE habiendo quórum decisorio y de liberatorio
continuamos por favor

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO Presente MARINA
AREVALE señor secretario.

PRESIDENTE señor secretario vamos concejal MARINA ya
se registró su asistencia
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INTERVENCION DEL H.C FRANCICO GONZALEZ. Presidente si
me regala por favor un minuto para el uso de la
palabra

PRESIDENTE concejal, concejal FRANCISCO claro que sí
tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION DEL H.C FRANCICO GONZALEZ. Muchas
gracias Presidente bueno he digamos que ya varias de
las intervenciones de los compañeros han sido he
digamos muy concisas en, en reiterar varias
solicitudes que la ciudadanía tiene con relación al
deporte de nuestra ciudad señor director YO
simplemente quería hacerle a usted dos
recomendaciones o solicitudes puntuales y pues la
primera va referida a que sería muy importante que
miráramos la forma de, de hacer visible a través del
instituto del deporte con actividades las diferentes
obras que esta administración con aval del concejo de
Bucaramanga con apoyo de este concejo vienen
entregando a la ciudad en algunos parques, en algunas
he en algunas digamos infraestructura que se ha
entregado a la ciudad y que se va a entregar en el
futuro de tal forma que se pueda visibilizar la
importancia de estos nuevos espacios en segundo lugar
y ya último quería señor director hacerle una
recomendación en el sentido de que es muy importante
que este gobierno tenga listo un paquete he de
proyectos de gran impacto para que sean presentados
al gobierno nacional a ver si es posible que este
gobierno que entiendo le va a apuntar a sectores
vulnerables y sociales y por fin pueda y digamos
Bucaramanga nuevamente tener la inversión de, de
importantes recursos con relación al deporte entonces
que se prepare he un paquete le reitero de proyectos
con he todos he fundamentos y estudios técnicos de
tal forma que dos o tres proyectos de gran
importancia que necesiten nuestra ciudad se puedan
apalancar y con la llegada del nuevo gobierno
nacional reitero que puedan beneficiar a la población
vulnerable he esta era mi intervención gracias señor
Presidente y compañeros por escucharme.

PRESIDENTE gracias concejal FRANCISCO vamos entonces
ahora sí a darle la palabra al doctor PEDRO he las
respuestas que a bien tenga considere frente a los
diferentes comentarios que hicieron los concejales en
sus intervenciones las puede hacer en este momento
junto con su equipo de trabajo y las demás que
considere que es por escrito señor director he en los
términos que estipula el reglamento le agradezco las
envié al correo de la secretaria general del concejo
municipal, tiene la palabra doctor PEDRO.
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INTERVENCION DEL DOCTOR PEDRO A. BALLESTEROS gracias
señor Presidente bueno primero que todo YO pues les
agradezco y le doy mucha fortaleza a todas las
intervenciones conté 13 intervenciones de los 19
concejales me parece que es un tema importante
entender que el control político como lo mencionó el
concejal CRISTIAN REYES es clave y vital para que los
recursos públicos se inviertan en la forma que es
adecuada a la comunidad; voy a, a gozar digamos en
términos generales las respuesta un poco focalizadas
he en a cada uno de los honorables concejales pero
lógicamente las respuestas que requieren un poco más
de información en este momento no contamos a la mano
pues deberán ser entregadas formalmente a, a la
secretaria del concejo para que desde la secretaria
del concejo pues sean remitidas a cada uno de los
concejales eso como un compromiso para poderlo pues
digamos darle continuidad al proceso; concejal
FRANCICO he pues muchas gracias por su, su
apreciación y sus dos recomendaciones efectivamente
he desde él, el señor alcalde JUAN CARLOS CARDENAS
nos ha pedido tanto al Instituto Municipal De Cultura
Y Turismo como al INDERBU y lógicamente otras
secretarias transversales que fomentemos el uso y el
buen uso de los diferentes escenarios deportivos y
culturales que se han venido entregando a la ciudad y
en esa tarea estamos, he estamos haciendo análisis de
que podemos presentar en cada uno de estos nuevos
parques que la ciudad ya está empezando a disfrutar
he de tal forma que sean visibles para la comunidad,
sobre el tema de proyectos si efectivamente tenemos
digamos un paquete de proyectos he en, en el banco de
proyectos que he la secretaria de infraestructura
lleva a través del taller, del taller de diseño o
taller de arquitectura que llamamos focalizados
lógicamente y separados por he proyectos de inversión
en temas deportivos y lógicamente proyectos de
inversión en otras actividades, entonces digamos que
ese, ese informe también les llegará para que ustedes
lo tengan porque pues efectivamente si hemos pensado
en ese tipo de inversión que el concejal FRANCISCO
nos plantea, he concejal ROBIN pues muchas gracias
por su, su apreciación efectivamente he con el tema
del, del deporte de alto rendimiento que también el
concejal he AVILA no lo ha planteado también el
conejal CRISTIAN de alguna manera CRISTRIAN REYES
también no lo ha planteado es como llevar los
deportistas de alto rendimiento que sean del
municipio o que estén afiliados a clubes deportivos
con aval deportivo del INDERBU que digamos que hay
que empezar a separar ese tipo de, de intervenciones
posibles he estamos de la mano de, de el proyecto de
detención temprana de talentos llevar la, está
inversión o este proyecto hacia adelante en términos
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de edad, nosotros como instituto municipal de, de
deportes digamos y la Ley de deportes nos, nos limita
en la formación por lo que tiene que ver con
iniciación y formación que está estipulada entre 6 y
13 años pero he estamos buscando la posibilidad de ir
más adelante digamos eso es tema que, que estamos
estudiando, planificando lógicamente asignando los
recurso porque de eso se trata de tal forma que los
deportistas aunque la Ley del deporte o sistema
nacional del deporte los transfiere inmediatamente
después de la edad de 13 años al sistema de lo que
tiene que ver con clubes o en su defecto con alto
rendimiento a través del instituto departamental
nosotros podamos seguir haciendo digamos ese tipo de,
de acompañamiento desde el programa que he, de
talento deportivo que tenemos, entonces estamos
trabajando en la línea para que he lo tengan ustedes
en cuenta, efectivamente he tenemos umm, umm una
actividad importante nuestro, nuestro tema de
inversión y es el escenarios deportivos efectivamente
y gracias a la buena gestión también de, de a
comisión de hacienda en cabeza del concejal CRISTIAN
REYES en su momento el año pasado pues nos hicieron
una adición importantes en recursos he aquí ya aclaro
que también al concejal CRISTIAN por qué he de pronto
la cuenta que él nos hace es referente al, al monto
de presupuesto pues se tiene esa desviación de más de
cuatro mil millones de pesos ($4.000.000.000), he y
está relacionada si es quince mil ciento veintiséis
millones de pesos ($15.126.000.000), diecinueve mil
millones de pesos ($19.000.000.000), son recursos de
inversión y están asociados a los seis proyectos
misionales que tenemos en el INDERBU viene
desarrollando los otros cuatro mil millones
($4.000.000.000), son de funcionamiento y entonces
ahí completamos los diecinueve mil millones de pesos
($19.000.000.000), que el concejal CRISTIAN nos
estaba planteando, entonces digamos he lo que
nosotros aquí mostramos en temas misionales son los
quince mil ciento veintiséis millones de pesos
($15.126.000.000), en términos de inversión pero
lógicamente pues el presupuesto he llega a los
diecinueve mil millones de pesos ($19.000.000.000),
también hay que agradecerle al concejo municipal por
la aprobación de estas adiciones porque si vemos la
ejecución del 2021 en términos de inversión fueron
seis mil quinientos millones de pesos
($6.500.000.000), aproximadamente y vamos a pasar a
quince mil ($15.000.), esto quiere decir son casi el
150 por ciento adicional de inversión en términos de
aprobación pasamos de síes mil quinientos ($6.500) a
quince mil ($15.000), y esta misma proporción pues
ustedes podrán ver que lo que hacemos en el instituto
lo hacemos es con recurso humano ósea principalmente
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la principal fuerza de trabajo nuestra es el recurso
humano que se transfiere netamente a contratación de
prestaciones de servicios de profesionales
efectivamente como lo menciona el concejal LUIS AVILA
todos nuestros profesionales son licenciados los que
están atendiendo a todas nuestras escuelas de
formación deportiva, los que están atendiendo a las
he diferentes he, he procesos de educación
estudiantil ósea las escuelas de formación deportiva
en la parte estudiantil y lógicamente la atención que
tenemos en, en los parques recrear en términos de
control y mantenimiento pues he concejal SILVIA
efectivamente son personas he adicionales que
contamos pero para que tengamos en cuenta que la
inversión pasamos de seis mil quinientos millones de
pesos ($6.500.000.000), en el 2021 a quince mil
($15.000) y lógicamente nosotros hacemos la
inversiones con recurso humano por eso vez esa bolsa
tan digamos alta en términos de contratación y ya el
detalle de la contratación se la pasamos con mucho
gusto para qué, que la entienda y pues digamos hacia
eso vamos a seguir haciendo cuestionamiento, he
concejal LUIS AVILA sobre el tema de la participación
en competencias de inter comunas es un proceso que
también llegamos al interior de he proyecto socio
comunitario estamos en ese digamos he planteamiento
de la organización de este proceso de inter comunas
vamos a lo vamos a lograr sobre el segundo semestre
estoy seguro he lógicamente pues digamos he nuestros
esfuerzos este año nos focalizamos en el primer
semestre pues en cuanto dar cumplimiento a la
misionalidad digamos en términos de plan de
desarrollo pero también digamos el segundo semestre
lo vamos a buscar la forma de cumplir con este plan
de desarrollo en términos de el deporte socio
comunitario que es una, una apuesta bastante
importante para nosotros ahí, he digamos aquí
subiendo mis, mis hojitas de participación ya, ya la
concejal SILVIA MORENO pues le haremos el detalle de
lo que tiene que ver con la contratación he ante la
solicitud de del informe de los procesos también ya
he la doctora PAOLA le enviará la información que nos
ha solicitado para cumplir con ese requerimiento que
muy amablemente nos hace usted hoy he y que pues
vamos a, a manejar; sobre el tema de cobro de
escenarios digamos que en el presupuesto que nos
aprobaron el año pasado incluía una un ingreso del
orden de seis cientos millones de pesos
($600.000.000), como recursos propios ingreso que
estaba forma o focalizado en dos líneas de recaudo
uno el tema de eventos o cobro a uso de escenarios
deportivos y dos un tema de publicidad en escenarios
deportivos he efectivamente concejal SILVIA también
le suministraremos digamos la base de daros con la
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que trabajamos he el análisis digamos de estudio de
mercado para poder solicitarle al concejo directivo
la aprobación de las tarifas he y digamos que el foco
del cobro de tarifas se, se resumen en un tema
fundamental señor alcalde JUAN CARLOS CARDENAS he
desde el año pasado he con muy buen acierto nos, nos
digamos nos plantea la necesidad de que no es
conveniente o no podemos cobrar por el ingreso a los
parques cosa que hasta hoy sigue ocurriendo y seguirá
ocurriendo pero en, en términos de usufructo del
espacio público como es el uso de un escenario
deportivo he en algunos cosas un privado se su fructa
y ahí es donde entramos nosotros digamos a, a ejercer
esa, esa contraprestación con la comunidad porque al
final del ejercicio un mayor uso de un escenario
deportivo requiere un mayor he gasto en mantenimiento
y allá vamos nosotros a, a buscar la forma de cubrir
esos adicionales de mantenimiento en esos he, he
clubes deportivos básicamente que están usando
nuestros escenarios deportivos para dictar clases
privadas y que lógicamente están haciendo un cobro
sobre ellos, entonces en ese proceso estamos nosotros
con ellos con los clubes deportivos buscando esa
equidad en términos de que al hacer uso de un
escenario deportivo sea he digamos re
retroactivamente hacia el escenario deportivo un
cobro de la misma tarifa, entonces también concejales
vamos a pasar he, he los estudios técnicos que
hicimos para dar ese cobro de tarifas y en el segundo
semestre lo que vamos a platear para poder logra el
recaudo o el objetico recaudo planteado en el
presupuesto 2022 es he utilización de espacios
públicos en temas publicitarios para que pues digamos
logremos el objetivo fundamental; he sobre el temas
de las, de las metas de, de jóvenes en lo que tiene
que ver con la participación de jóvenes pues digamos
que estamos y también recibimos muy bien la, la
intervención del concejal de las juventudes de
SANTIAGO que inclusive hace parte del concejo
directivo como, como miembro delegatario de la del
concejo municipal de juventudes he ha estado muy
atento el concejal SANTIADO he en estar en todas las
reuniones y efectivamente he recibiremos esas, esas
apreciaciones para poder pues mejorar nuestras,
nuestros focos hacia los jóvenes como decía el
concejal TITO he pues hay que empezar a focalizar ese
tipo de digamos de inversión en jóvenes porque
efectivamente es una, es una población bastante
grande en el municipio que requiere más inversión que
afortunadamente gracias a la , a la aprobación de
ustedes de mayor inversiones en el instituto pues
hemos logrado crecer este programa de juventudes con
un muy buena participación por parte de ellos y
lógicamente entendemos que nos hace falta en esa
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línea y tenemos que seguir he cubriendo esas
necesidades, he el concejal TITO también nos
planteaba que eran bajos los recursos para las
escuelas de formación deportiva para digamos el apoyo
a escuelas afortunadamente digamos vamos a hacia el
segundos semestre a focalizarnos más en ese tipo de
actividades, vamos a cumplir la meta aunque parezca
bajea en este momento la ejecución les recuerdo que
este informe es al primer trimestre ósea al 31 de
marzo normalmente el arranque de año en términos de
contratación pues se focaliza en y se planifica es
hacia segundo, tercero y cuarto semestre sí, entonces
esperamos que las metas en el próximo informe como lo
menciono el concejal CRISTIAN pues ya estemos he
digamos en mucho mejor avance para que podamos
nosotros garantizarle al concejo municipal que la
inversión en recursos en la comunidad se está dando
YO le voy a dar la palabra a, a mi subdirector
técnico para que resolvamos los temas que plantea el
concejal CARLOS PARRA referente a algunos temas
contractuales que efectivamente nos plantea en su
intervención y luego pues vendrá la intervención de
la subdirectora operativa JOHANA al igual que con
JORGE en términos de lo que podamos responder hoy
aquí y en lo que no he podamos nosotros acceder a
nuestra información para poder dar una mejor
información detallada, le cedo la palabra al
subdirector.

INTERVENCION DEL SUBDIRECTOR JORGE director muchas
gracias honorables concejales buenas tardes he en
este en el caso preciso para el concejal CARLOS PARRA
el tema de proceso de piscinas efectivamente las
pruebas fisicoquímicas son el certificado, nosotros
he el cual inicio posterior es decir para abril ya
que fue adjudicado pero nosotros de piscinas no son
los que no, no lo determina como tal la prueba es que
el certificado como tal tenemos unas pruebas
adicionales que se hacen diariamente eso se hace
todos los días antes de iniciar he la apertura a las
he piscinas son unas pruebas que nosotros hacemos con
unos tiras de PH que cada uno de nuestros piscineros
está capacitado para hacerlo, de esa manera
resolviendo la duda que es completamente válida de
como nosotros podemos garantizar que las piscinas
están en óptima condición para prestar el servicio
que nos valla a generar alergias que nos valla
generar problemas de salud, de esa manera nosotros
tenemos un control que vamos a validar efectivamente
en los libros que también tienen que estar las
pruebas fisicoquímicas y las aplicaciones de cloro,
aparte de las pruebas fisicoquímicas que
efectivamente iniciaron en el mes de abril, entonces
como para ir resolviendo diariamente estamos haciendo
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un control de, de la calidad del agua he en el caso
del velódromo he aprovecho de una vez como para
tratar de dar digamos cierta publicidad, en el caso
del velódromo y a ahondando en el tema de los cobros
que en su momento el año pasado al reiniciar
posterior a la pandemia o durante la pandemia se
estaban cobrando una tarifas, el INDERBU en ningún
momento ha cobrado tarifas era efectivamente una
tarifa que se estaba cobrando por parte de la liga de
ciclismo por un carnet recreativo para la utilización
del escenario he no se realiza ningún cobro desde el
año pasado no se realiza no se necesita ningún carnet
para ingresar le compartí y en algún momento me
gustaría que se pudiera replicar hay unos horarios
específicos para público, nosotros tenemos un horario
social y un horario he para los deportistas de alto
rendimientos y escuelas de formación, como hicimos
esto nosotros nos sentamos con la liga de ciclismo
ellos tienen una necesidad para competencias pero
también tenemos que tratar de garantizar a la
comunidad el ingreso gratis y en la mayor cantidad de
horarios el ciclismo es un deporte que viene en
ascenso he los deportistas solicitan mucho el
entrenamiento también en el velódromo por eso
nosotros allí hay una horas que la liga requiere
desde las siete desde la ocho de la mañana en
adelante completamente la utilización para
entrenamientos específicos la cual no puede o no debe
compartir con el deportista recreativo he el
deportista recreativo he no sigue uno patrones de
entrenamientos similares y por eso es, es necesario
esa exclusividad en esas horas, por lo tanto nosotros
lunes, miércoles y viernes todo ciclista recreativo
que tenga bicicleta de ruta es importante esto las
bicicletas de rutas sus llantas la geometría está
diseñada para el peralte que tiene el velódromo y por
eso dentro de los reglamentos que nosotros he
realizamos el trabajo con la liga de ciclismo está la
exclusividad de bicicletas de ruta el tipo de llantas
para este escenario esto es para mitigar los
accidentes que en su momento hubo, todos los días
desde la cinco de la mañana pueden ingresar al
escenario deportivo he lunes, miércoles y viernes
hasta las nueve, martes, he jueves y domingo hasta
las ocho de la mañana, porque esa hora diferencia
como se los decía es un entrenamiento específico que
tienen la liga de ciclismo y todos los días de doce
del mediodía a dos de la tarde ese horario también
está libre para los he deportista recreativos que
quieran hacer utilización de este escenario
deportivo, he aprovecho este momento de una vez
también para, para responder parte de una pregunta
que hizo la concejal SILVIA sobre la utilización de
los escenarios deportivos en algunos escenarios la



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 55

de 65

comunidad no siente que pueda utilizarlos hay un tema
de comunicación que es importante son oportunidades
que nosotros estamos viendo y estamos recapitulando
para tratar de manejar tratar de hacerlo lo, lo más
masivo posible, los procedimientos que nosotros
tenemos como instituto para generar un orden de
préstamos de escenarios deportivos desde el año
pasado he mejoramos la plataforma de préstamos de
escenarios deportivos es importante recalcar que es
completamente gratis simplemente la persona tiene es
que hacer es un registro he un usuario con el cual
siempre va a entrar a realizar he o apartar las
canchas he apartar las he diferentes digamos los
escenarios para las diferentes disciplinas es esto se
realiza para tener un orden, que sucedía y en algunos
he requerimientos que nos hacían eran he el posible
desorden que se podía llegar a generar cuando
llegaban dos, tres cinco usuarios a utilizar la misma
cancha en la misma hora y eso se complicaba
precisamente lo que nosotros hicimos de manera libre
gratis y de manera virtual y completamente amigables
las personas pueden hacer la reserva como nosotros se
lo decimos a los ciudadanos eso es como en un cine tú
vas reserva su silla en este caso reservas tu cancha
tu hora ahí están todos los requisitos que quieren
completamente gratis he reitero y pueden hacer y
pueden tener acceso a este escenario algunos sus
ciudadanos y es la oportunidad que tenemos todavía
tienden un poco de rechazo de tener que hacer este
apartarlo en, en la plataforma he pero pues estamos
con ayuda YO creo que de todos con la ayuda de
ustedes señores concejales tratar de comunicar a la
comunidad que esto es por el bien de toda la
ciudadanía no es un proceso burocrático simplemente
lo que queremos es tratar he de mantener el orden en
los escenarios deportivos he por ultimo he pues
también contestándole a la concejal SILVIA con el
tema del parque extremo he pues hubo un, un LUISA fue
perdón discúlpame he un lamentable hecho con el tema
de las lluvias he el, él hace dos semanas exactamente
lo cual ocasionó unos daños considerables en, en el
escenario deportivo nosotros a esta semana a hoy ya
podemos hacer el, la reapertura de la parte de BMX
que es la que tú estabas mostrando ahoritica en las
fotos si tenemos un apoyo de la comunidad nosotros
tuvimos para esto y siempre hemos tenido un apoyo por
lo menos un plan de choque no solamente nosotros como
instituto he un agradecimiento al ejército nacional
que nos apoyó he arreglando digamos tratando de sacar
todos los escombros que se generaron hubo unos daños
importantes la caída de un muro del cerramiento del
parque la cancha sintética quedó completamente
destruida pero he con apoyo voluntario de estos papás
porque realmente se han puesto la camiseta durante



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 56

de 65

todo el tiempo lo tenemos que agradecer he es un
apoyo en conjunto tanto INDERBU como la comunidad he
han logrado que este escenario se mantenga en uso he
prácticamente en todo el tiempo y lo mismo para el
tema del SKAPE parques en la parte más abajo
afortunadamente no sufrió daños he grandes solamente
fue inundaciones y simplemente bastó con una limpieza
queda pendiente la revisión del diagnóstico en el
caso de la cancha sintética porque quedó realmente
completamente destruida estamos precisamente
terminando de retirar los escombros que quedaron que
nosotros estamos he colocando con apoyo del, del
ejército y demás en la entrada del parque para poder
restablecer la utilización completamente normal
entonces he con eso pues se responde en parte de
digamos de, de estas preguntas.

INTERVENCION DE LA H.C LUISA BALLESTEROS Presidente
para una moción de aclaración

PRESIDENTE concejal LUISA.

INTERVENCION DE LA H.C LUISA BALLESTEROS en la
intervención también mi pregunta iba enfocada hacia
el tema del contrato de los doce mil millones de
pesos ($12.000.000.000), que están con destinación a
este parque al parque extremo de BMX en el barrio San
Martin quisiera saber si de parte de su instituto
tienen conocimiento y si es cierto lo que va arrancar
el 01 de agosto gracias.

INTERVENCION DEL DOCTOR PEDRO A. BALLESTEROS gracias
concejal LUISA si efectivamente era un tema pendiente
aquí en mis notas efectivamente el proyecto está
digamos se ha venido socializando con la comunidad
efectivamente después de la novedad del pasado lunes
si mal no estoy he recibimos personalmente YO estuve
con la comunidad recibiendo digamos la novedad de que
y como la concejal manifiesta efectivamente de alguna
forma la gente del barrio San Martin no siente el
escenario como propio he nosotros desde le INERBU
digamos que estamos haciendo un ejercicio con
escuelas de formación deportiva en el tema de BMX e
incentivando a los niños y jóvenes del barrio para
que se inscriban a la, al a escuela entendemos que
como se manifiesta es un deporte costoso en términos
de, de práctica he el escenario pues está incluido en
el sector entonces nos queda la tarea de integrar más
a la comunidad porque efectivamente sentimos lo mismo
que he la concejal nos manifiesta ósea que la
comunidad es más parte de lo que nos manifestara era
que no se hiciera esa remodelación del, del escenario
nosotros consideramos que he, he una evaluación que
hay que hacer con infraestructura evaluar digamos la
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socialización del mismo si hay que reforzar la
tendremos que reforzarla pero pues el escenario ya
está, ya está implantado lo que la concejal
manifiesta es que si tenemos que ser más exitosos en
la socialización y en la apropiación del escenario
por parte de la comunidad efectivamente ellos mismos
hacen esa manifestación y es nuestro compromiso de
buscar esa mejor socialización del proyecto

INTERVENCION DE LA H.C LUISA BALLESTEROS pero qué
pena Presidente un minuto más doctor PEDRO pero sí es
cierto que existe el contrato de seis mil millones
($6.000.000.000) y está destinado para ese, para ese
escenario deportivo y que comienza el 01 de agosto.

INTERVENCION DEL DOCTOR PEDRO A. BALLESTEROS es un
proyecto que está desarrollando infraestructura ósea
digamos en términos de, de desarrollo contractual he
el detalle no te lo tengo pero con mucho gusto se lo
suministro y tendría que he pues ir a la secretaria
de infraestructura a evaluar en qué etapa del proceso
contractual va este proyecto pero efectivamente es un
proyecto que va que está encaminado en términos de
inversión por parte de la alcaldía y efectivamente
pues ya lleva unos, unos pasos bastante adelantados
al respecto

INTERVENCION DEL SUBDIRECTOR JORGE Perdón para, para
añadir un poco parte he digamos de la historia
nosotros en marzo del 2021 recuerdo que estuvo el
concejal LUIS AVILA allá con nosotros haciendo la
visita pues debido a la necesidad que había se han
cumplido varias etapas desde ese momento he con la
revisión de la necesidad y por parte como lo dice el
director he de parte del taller de arquitectura se
han venido haciendo he talleres lo que llaman taller
de cocreación también talleres de socialización con
la comunidad he sí se ha realizado he vamos como lo
dijo el director a solicitar infraestructuras porque
hay actas de cada uno de esos acercamiento que se ha
realizado claramente puede que hayan también
oportunidades parte de la comunidad algún existe
alguna está en contra pero pues forma parte del
proceso que, qué pues vamos digamos a incluir que es
un proceso que lleva más de un año he y es un tema
social también que ya se viene incluyendo simplemente
quería agregar esa visión.

INTERVENCION DEL DOCTOR PEDRO A. BALLESTEROS bueno YO
le voy a dar aquí la palabra a la JOHANA la
subdirectora operativa maneja desde su área he cinco
de los seis proyectos y para poder focalizar alguna
de las respuestas JOHANA de los concejales
específicamente en términos de juventud.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 58

de 65

INTERVENCION DE LA SUBDIRECTORA JOHANA vale buenas
tardes para todos los honorables concejales,
concejalas he bueno gracias al por, por esta
oportunidad he realmente básicamente he con respecto
a juventud he como lo mencionaba el director en la
presentación del informe hemos venido avanzando
fuertemente en un esfuerzo pues como ustedes también
lo mencionan desde la bandera que tiene el ingeniero
JUAN CARLOS de que gobernar es hacer en donde le
estamos cumpliendo históricamente algo que no tenía
la ciudad y es la formulación de una política pública
juventudes para Bucaramanga, efectivamente he digamos
en este recinto también en varias oportunidades hemos
extendido la invitación a la participación de los
honorables concejales por motivos de agenda pues no
hemos logrado coincidir con la participación pero
pues obviamente ya se va a dar el espacio formal en
la radicación del proyecto emm y por su puesto
sabemos que se va a dar todo el espacio del debate
que se requiere y es requerido de hecho hoy en la
tarde a las tres de la tarde tenemos sesión con el
concejo municipal de juventud en un ejercicio que
venimos adelantando como lo mencionaba el concejero
he SANTIAGO he que estamos haciendo también en he lo
que establece el estatuto de ciudadanía juvenil en lo
que refiere a la Ley de la vinculación del sistema de
juventudes que tiene Bucaramanga hoy habilitado con
una fortaleza de una plataforma juvenil que vincula
24 organizaciones juveniles activas trabajando
fuertemente en el desarrollo de una agenda juvenil y
también los concejeros municipales de juventud con
quienes hemos trabajado meta a meta cada una de las
120 acciones que tenemos establecidas en la política
pública de juventud y con quienes hemos venido
construyendo también de forma colaborativa con la
participación de todos los secretarios emm jefes de
despacho y directores de los institutos
descentralizados en un ejercicio de incidencia real
de estos jóvenes tanto la plataforma como el concejo
municipal de juventud de poder reafirmar, ajustar e
incorporar elementos de esa política pública de
juventudes entonces pues estamos muy contentos de
poder compartir con todos ustedes las seis, los seis
ejes que tienen las 120 acciones que tenemos
establecidos y que pues obviamente ya se hará trámite
en este escenario tan importante para el ejercicio de
la gobernanza de esta tan esperada; en esa misma
línea en simultaneidad hemos venido trabajando la
consolidación de una hoja de ruta de atención
integral juvenil como una apuesta de lo que también
refiere la necesidad que esa política pública no
quede en un documento sino que efectivamente se
vuelva a acción en el territorio y eso lo estamos
también trabajando de forma colaborativa por los
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jóvenes de la plataforma juvenil de Bucaramanga con
los jóvenes del concejo municipal de juventud en
donde como ustedes saben efectivamente hay temas
prioritarios como es todo el tema de salud mental
juvenil, como es todo el tema de educación de empleo
de emprendimiento para jóvenes, como es todo el tema
efectivamente de el desarrollo de la oferta cultural
y artística en asocio a las tendencias juveniles he
de frente al tema de he de la oportunidad que se dio
por la solicitud del año pasado de la misma
plataforma juvenil en donde se lanzó una convocatoria
abierta y pública para desarrollar en la restricción
que tenía la vigencia anterior una feria de
emprendimiento virtual que se tuvo una gran acogida y
frente a las demandas sociales obviamente expresadas
por los jóvenes del INDERBU efectivamente en su
gestión del presupuesto como instituto la juventud he
destinó doscientos treinta y nueve millones de pesos
($239.000.000), de los que ya se ha hablado en este
espacio en el informe anterior también por parte del
concejal en donde efectivamente esto refiere a un
debido proceso de planificación precontractual y
contractual que nos establece la Ley de contratación
pública, entonces desde el año pasado iniciamos un
proceso de un convenio interadministrativo a cero
pesos con el IMEBU en donde fue bajo el liderazgo del
IMEBU que se gestionó este apoyo del INDERBU perdón
bajo que se gestionó el apoyo del IMEBU en la
competencia que le refiere al IMEBU como instituto de
empleo y emprendimiento no solo para todos los grupos
etarios incluidos obviamente los jóvenes en esa
igualdad de competencias en términos referidos al
tema emprendimiento juvenil se realizó este proceso y
el 4 de noviembre es importante precisar la línea de
tiempo que es lo que efectivamente tiene en, en sus
manos el concejal ANTONIO SANABRIA que fue un acuerdo
que se estableció con los emprendedores del cual hay
una acta hay una acta nuevamente una grabación de esa
reunión en la que se establecieron esos acuerdos con
ellos de mantener una comunicación fluida en donde se
están presentando informes quincenales del nivel de
avance de ese proceso precontractual que a la fecha
no se ha entregado ningún apoyo porque obedece a un
proceso de licitación pública que está asociado a una
subasta loteada hay siete lotes configurados en donde
pues los informes reportan todos los avances de las
gestiones de las cotizaciones de esos lotes y que
pues tenemos fenómenos de lo que mundialmente hay
desabastecimiento de materiales y demás que
dificultan un poco la gestión de esas cotizaciones a
la fecha no se ha entregado ningún tipo de
emprendimiento como reportan el informe y con todo
gusto obviamente las puertas del INDERBU están
abiertas para usted y para todos los 60 emprendedores
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como siempre se los hemos expresado para que podamos
reunirnos estamos pendientes simplemente ahorita al
final de definir la disponibilidad de agenda y nos
reunimos y obviamente podemos he, he regresar el he
digamos lo que, lo que refiere a cualquier necesidad
de información.

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA Presidente me
permite la palabra

PRESIDENTE concejal ANTONIO

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA doctor PEDRO un
año

INTERVENCION DE LA SUBDIRECTORA JOHANA no noviembre 4
se entregó el informe por parte del IMEBU y de
noviembre 4 empezamos a hacer la elaboración de las
fichas técnicas de cada uno de sus emprendimientos y
efectivamente empezamos a realizar el proceso
precontractual como se les estableció a ellos desde
digamos más o menos el fin de diciembre nos tomó Ley
de garantías en donde efectivamente no podíamos hacer
ningún convenio de asociación teníamos que hacer un
proceso licitatorio y por eso la definición de la
modalidad de contratación nos obliga a dar los
estudios previos en esa línea de tiempo

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA para cuando
pueden esperar ellos

INTERVENCION DEL DOCTOR PEDRO A. BALLESTEROS no si
quiere concejal nosotros ustedes en su disponibilidad
de agenda nos podemos sentar con los emprendedores
mañana mismo y les explicamos porque realmente he
también al concejal CARLOS PARRA le mencioné la vez
pasada pues que venía el proceso pero pues se nos, se
nos digamos se nos presenta esta normativa que
tenemos que cumplir pero nos sentamos con ellos con
todo gusto concejal

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA listo

INTERVENCION DEL DOCTOR PEDRO A. BALLESTEROS de la
mano suya puede ser usted me dice cuándo y separamos
agenda nos sentamos con ellos y la organizamos de tal
forma que YO entiendo la, la el planteamiento del
concejal CARLOS PARRA sé que debemos ser más ágiles
en el tema, en el tema digamos contractual y ahí
hemos tenido unas dificultades que queremos que
explicárselas ustedes no las entiendan y lógicamente
que los, que los emprendedores la entiendan desde la
forma nosotros desde el INDERBU pues les hemos dado
mucho acompañamiento diferencial a este tema
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particular que no le hemos podido cumplir pero
estamos en línea de poderlo hacer entonces ya es que
usted nos, nos diga para cuándo y con mucho gusto
estamos reunidos

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA gracias
Presidente.

PRESIDENTE listo doctor PEDRO

INTERVENCION DEL DOCTOR PEDRO A. BALLESTEROS le voy a
ceder la palabra a subdirector administrativo y
financiero para que plantee algunos temas referente a
lo que hoy podemos responder y lógicamente a los
planteamientos adicionales que van en información y
también.

INTERVENCION DEL SUBDIRECTOR FINANCIERO JORGE CRUZ sí
muy buenas tardes he mi respuestas van dirigidas
especialmente a la concejal LUISA FERNANDA he en el
tema referente y a la concejal MARINA AREVALO
referente a los diferencias que ustedes detentan en
el sí observa lo que pasa es que en el sí observa hay
que tener muy en cuenta que no se puede comparar
directamente con la ejecución presupuestal que
nosotros emitimos debido a que el sí observa no carga
la totalidad no se carga la totalidad de los gastos
que se ejecutan en la entidad, se carga todo aquello
que está respaldado por un contrato efectivamente las
nóminas todo lo que son servicios públicos y eso no
se carga entonces ahí es la diferencia, cuando se
mira el global de la, de los montos que están
autorizados en sí observa también hay que tener el
cuidado de que da un monto superior a lo que dice el
presupuesto porque también ahí se cargan las cuentas
por pagar a nivel general no al detalle entonces eso
da una interpretación que uno a veces se confunde y
las cifras son diferentes pero sí usted suma he
cuentas por pagar el presupuesto aprobado le da las,
las cifra que tiene ahí en el total del sí observa y
en la ejecución efectivamente sólo en la parte
contractual, todo lo que generan los contratos de lo
que se lleva el sí observa lo que es la parte de
funcionamiento que no se desprende de un contrato no,
no se carga ahí, eso por un lado y referente a la
concejal SILVIA MORENO que manifestaba el tema de IVA
sí nosotros el año pasado hicimos todas las consultas
en la DIAN referente al tema porque ya vimos empezará
a cobrar tarifas si se tenía en ese momento el
proyecto de estudio de tarifas empezamos hacer las
indagaciones con la DIAN y efectivamente nosotros
estamos obligados a facturar, ese proceso lo
adelantamos el año pasado ante la DIAN hicimos
también la adquisición del sistema de facturación y
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todo lo que se está cobrando a través de tarifas se
está cobrando el IVA y efectivamente se están
presentando las declaraciones conforme lo dice la
normativa referente a ese impuesto ; esa serían la
dos hay otra para el concejal pues el ingeniero
CRISTIAN REYES que sí había ahora una mala
interpretación ahí en el presupuestos los quince mil
millones ($15.000.000.00), no corresponden al
presupuesto definitivo del instituto eso es la parte
que hace referencia a inversión como lo explicó el
señor director entonces para qué quede claridad que
efectivamente no son quince mil ($15.000) sino
diecinueve mil millones ($19.000.000.00), que se
dividen en quince mil ($15.000) de inversión y cuatro
mil ($4.000) de funcionamiento muchas gracias.

INTERVENCION DEL DOCTOR PEDRO A. BALLESTEROS gracias
señor Presidente YO quisiera como, como cerrar con
algunos temas que también son de mucho interés para
nosotros que no hemos tratado para el concejal
DANOVIS MUÑOZ para el concejal JAIME BERNAL y NELSON
MANTILLA el concejal JAIME BERNAL pues ya no es tan
necesario pero me parece que tiene que ver con la
integración de iniciativas para el uso de la
bicicleta que creo que es un tema hoy fundamental en
este desarrollo de la del día sin carro y sin moto en
donde de alguna forma se incentiva el uso de la
bicicleta nosotros desde el INDERBU participamos de
comités he con ciclos y con dirección de tránsito de
tal forma que estamos buscando digamos actividades
nuevas a través de la bicicleta en conjunto con estas
digamos entidades transversales al municipio
seguiremos he haciendo este tipo de integración de
las iniciativas de tal forma que podamos he concretar
el tema y que podamos concretar el tema de las he
ciclo rutas de hacer integración de, de la misma
inversión sobre el tema de los 15 kilómetros
adicionales de ciclo rutas que están plan tandeados
he en cabeza de la dirección de tránsito porque pues
es fundamental poder cerrar este ciclo y seguir
culturizando a nuestra, a nuestro municipio en tema
de cambio y el uso de he nuevas prácticas de
movilidad en el municipio que favorezcan el medio
ambiente y lógicamente he la mejor movilidad he
concejal DANOVIS efectivamente sobre el tema de las
recreo vías hasta la UIS hemos tenido digamos ahí ese
planteamiento técnico que en su momento técnico ya le
manifesté al respecto he de hacer cierre de la, de la
UIS incluyendo él, el romboy del Caballo Bolívar he
desde la parte técnica de dirección de tránsito nos
plantean y es que he la comunidad ha presentado
algunas quejas he en el pasado cuando se efectuó este
cierre efectivamente ya se había dado esa novedad de,
de ir hasta la UIS pero he por movilidad han
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recomendado que no vayamos hasta allá por tema
netamente de plan de movilidad en el sector, seguimos
pendiente los dos de poder ir a, a la oficina del
rector de la UIS porque si es de nuestro interés
participar de esos escenarios deportivos en términos
de nuestra oferta y estamos en ese planteamiento y ya
cuando usted también disponga en términos de agenda
YO entiendo que hay un tema ahorita he, he dentro del
tema estudiantil pues un poco complejo pero apenas
eso podamos lograrlo con mucho gusto, he el referente
a al tema de, de los jóvenes pues ya efectivamente la
subdirectora JOHANA ya nos, nos dio apreciación sobre
respecto y sobre los eventos o sobre la meta en temas
de eventos deportivos a población vulnerable que van
en el cero punto en cero por ciento efectivamente
pues impactante el resultado pero tengamos en cuenta
que es el primer trimestre nosotros ya estamos
impactando a esta población digamos en varias he ejes
transversales que tenemos en la, en la, en el
instituto que serán reportados en el próximo reporte
para la tranquilidad de todos he al concejal NELSON
MANTILLA sobre el tema del diseño de una ciclo ruta
en la vía a la Cemento la Virgen he digamos que el
contexto es que él, el diseño ya está habría que
evaluar sí en el ancho de vía o transversal del ancho
de vía pues ya se da considerado este adicional o si
está considerado la verdad lo desconozco y con mucho
gusto le hago el seguimiento al proyecto porque pues
es de, de sumo interés para nosotros poder conectar
vías de ciclo rutas como lo manifestaba también la
concejal LUIS AVILA hacia el norte de la ciudad
Presidente he, eso es todo de nuestra parte.

PRESIDENTE muchas gracias doctor PEDRO concejal
FELIPE un minuto

INTERVENCION DEL H.C CARLOS FELIPE PARRA gracias
Presidente entiendo claro que todos tenemos que ir
almorzar pero YO tengo que dar

PRESIDENTE hacemos el esfuerzo concejal FELIPE

INTERVENCION DEL H.C CARLOS FELIPE PARRA tengo que
dejar esto por sentado y es porque salen a
manifestarse los jóvenes en las calles porque sienten
que las relaciones con el estado no tienen poder si
este incumplimiento fuera con los mega contratistas,
con los proveedores del PAE, con los comerciantes de
la ciudad estaríamos pidiéndole que entiendan
seguramente no, aquí lo que está pasando es que hay
un actor sub representado que son los jóvenes al que
le han dicho espere, espere, espere y ello se
salieron a movilizar a la calle porque no tenían
oportunidades de emprendimiento, aparecen nuestra
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oportunidades y no se les pagan a tiempo entonces eso
no son oportunidades, eso a ellos en este momento no
se le convierte en una oportunidad se le convierte en
un chicharrón entonces pues YO aquí levanto mi voz de
propuesta porque nosotros atendimos este caso desde
hace mucho, desde hace, el año pasado YO esperaba que
nosotros ya tuviéramos un resultado y en realidad es
bastante, pues debería dolernos así como nos dolió en
el paro ósea en el paro la gente sale a marchar
porque está inconforme como lo trata el estado y aquí
entonces se nos olvidó todo lo que paso no YO creo
que aquí es necesario dejar una voz de protesta
frente a esta situación que es muy lamentable y de
alguna forma se tiene que resolver pronto ajustando
presupuestos de otros, de otras fuentes pero digamos
así como cuando los comerciantes y los gremios hablan
y la ciudad se para con los pelos de punta aquí si
llega de hablar FENALCO entonces todo el mundo le
tiemblan las rodillas bueno hablaron los jóvenes y
nosotros no nos está preocupando igual sí entonces
pues bueno YO quiero dejar ese punto por sentado
gracias Presidente.

PRESIDENTE concejal FELIPE muchas gracias, gracias
doctor PEDRO por su participación he sobre todo en
este día hoy donde el INDERBU hace su presentación en
el concejo de Bucaramanga muy importante para la
ciudad para medio ambiente día sin carro con las
motivaciones, las invitaciones a hacer he fortalecer
estilos de vida saludable que son uno de los
propósitos del INDERBU muchísimas gracias a usted a
su equipo de trabajo ya pueden retirarse, señora
secretaria continuamos con el orden del día.

SECRETARIA al QUINTO punto del orden del día lectura
de documentos, comunicaciones no tengo documentos
para ser leídos en este momento señor Presidente.

PRESIDENTE no le entendí secretaria

SECRETARIA lectura de documentos y comunicaciones no
tengo

PRESIDENTE señora secretaria vamos a dejar ese punto
y los demás para el dia de mañana

SECRETARIA si señor Presidente

PRESIDENTE una feliz tarde para todos extrañamos por
aquí a nuestro amigo CARLOS SANTOS.
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